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Но не моё
богатство

Губернатор отвечает

СНОСное жилье

 Жители многих воронежских домов  
мечтают о СНОСной жизни.

Метры  
лишними  

не бывают
Ветхое и аварийное жилье 

ремонту не подлежит, оно под-
лежит только сносу – такого 
мнения без оговорок придер-
живается губернатор Владимир 
Кулаков. По его словам, списки 
уже составлены и утверждены 
муниципалитетами: в Воронеже 
расселят жильцов трех домов, 
остальные средства пойдут на 
расселение в райцентрах.

Адреса, по которым жильцы 
подлежат долгожданному рас-
селению, губернатор не назвал. 
Зато ответил на вопрос, который 
непременно будет волновать 
тех, кто переселяется из ветхого 
жилья, – возможно ли получить 
лишние метры? Будет ли людям, 
имеющим в распоряжении лич-
ные средства или возможность 
взять кредит, предоставлено 
право при получении нового 
жилья взамен аварийного попы-
таться, пользуясь случаем, улуч-
шить свои жилищные условия?

- Принцип очень простой, 
- пояснил Владимир Кулаков. 
- В соответствии с Жилищным 
кодексом жильцам аварийных 
домов будет предоставлена рав-
ная площадь в новых квартирах. 
Понятно, что иногда бывает до-
вольно трудно вписаться метр в 
метр, и если площадь построен-
ной квартиры окажется на пару 
метров больше старой, «лишние» 
метры будут проданы – разу-
меется, по минимально прием-
лемой цене. Другая ситуация 
– когда человек, переезжая из 
ветхого жилья в новую квартиру, 
сам хотел бы за отдельную плату 
вместо, скажем, одной комнаты 
получить две. На этот случай 
я уже дал поручение юристам 
отработать правовую сторону 
вопроса, чтобы люди могли не 
просто переехать в новый дом, 
но и улучшить свои жилищные 
условия.

Владимир Кулаков отметил, 
что упомянутый 121 миллион – 
только начало. В нынешнем году 
область не принимает участия в 
финансировании проекта. Зато, 
начиная со следующего года, 
расселение людей из ветхого и 
аварийного жилья будет продол-
жено по принципу софинанси-
рования. А значит, и количество 
людей, получивших новое жилье 
взамен снесенного аварийного, 
существенно возрастет. 

-  Сегодня по проблеме ветхо-

го и аварийного жилья в Воро-
нежской области подготовлены 
документы на миллиарды руб-
лей, - рассказал губернатор. - И 
мы еще не самые «отстающие» 
по сравнению с другими реги-
онами. Добавьте сюда приве-
дение в порядок коммунальных 
систем, обеспечение жителей 
области питьевой водой – еще 
несколько десятков миллиар-
дов.  Никто таких денег региону 
не даст. Необходимо сочетание 
государственного, регионально-
го, муниципального и частного 
капиталов.

Далее следовала любимая 
тема губернатора: проблему 
ветхого и аварийного жилья 
можно решить с минималь-
ным привлечением бюджетных 
средств. На это есть частные 
инвесторы. Нужно лишь вырабо-
тать для них понятные правила 
игры, единые для всех - и для 
самих инвесторов, и для людей, 
претендующих на расселение, и 
для государственных структур, 
которые участвуют в этом не-
простом, но жизненно важном 
процессе.

Главная на сегодняшний день 
проблема, по словам губернато-
ра, - в расхождениях Жилищного 
кодекса и Конституции. Первый 
обещает человеку или семье, 
зарегистрированным по како-
му-то адресу, абсолютно адек-
ватную площадь в новом доме. 
Вторая гарантирует количество 
квадратных метров, согласно 
санитарным нормам.

- Понятно, что если в действие 
вступают «санитарные нормы», 
никакой инвестор ни с какими 
деньгами к нам не пойдет, - ре-
зюмировал губернатор. - Финан-
сировать такой проект бессмыс-
ленно, потому что в огромном 
количестве домов, подлежащих 
расселению, прописана не одна 
семья, а натурально - множество 
людей. Если бы они действи-
тельно жили по этим адресам, 
на каждого приходилось бы… 
по нескольку квадратных сан-
тиметров площади! Надо начать, 
наконец, руководствоваться 
здравым смыслом и привести 
два этих свода законов в соот-
ветствие.

По словам Владимира Кула-
кова, в том числе и эта тема об-
суждалась в Твери, на недавнем 
совещании с участием министра 
регионального развития РФ 
Владимира Яковлева. А пос-
кольку некоторые  инициативы 
регионов застали министра 
врасплох,  договорились, что 

уместно было бы провести ряд 
совещаний. Первое всероссий-
ское совещание, на котором 
будет обсуждаться стратегия 
массового строительства жилья 
в РФ, как планируется, пройдет 
в середине августа и как раз 
в Воронеже. Как пояснили в 
пресс-центре областной ад-
министрации, предпочтение 
нашему региону отдано не слу-
чайно: Воронежскую область 
рассматривают как одного из 
самых активных участников ре-
ализации проекта «Доступное и 
комфортное жилье – гражданам 
России».

Зерно,  
не отделенное 

от плевел
Владимир Кулаков по-пре-

жнему уверен, что у воронежских 
производителей нет оснований 
повышать цены на хлеб.

- Зерно, действительно, подо-
рожало, как и обещали прогно-

зы, - заметил губернатор. – Но 
пока в дорожающем хлебе нет ни 
грамма зерна из нового урожая. 
Все работают на старых запасах.  
Более того, уже сегодня можно 
твердо говорить, что продоволь-
ственной пшеницы у нас в этом 
году должно быть больше, чем в 
прошлом.

Что действительно можно 
расценивать как реальный фак-
тор повышения цен, так это, по 
мнению губернатора, рост цен 
на зерно на мировом рынке, 
где крестьянам предлагают по-
купку зерна в неограниченном 
количестве и по высокой цене. 
Все зависит от того, как поступят 
российские и, в частности, воро-
нежские крестьяне – будут про-
давать зерно своим хлебопекам 
или пустят его за рубеж.

Владимир Кулаков, правда, 
отметил, что областная власть 
«работает в этом направлении». 
О методах этой работы он го-
ворить не стал. Но подчеркнул, 
что уже  сегодня можно конс-
татировать: зерна заготовлено 
достаточно, чтобы  без проблем 

прокормить не только Воронеж-
скую область, но и прилегающие 
территории.

Иллюзорное 
лидерство

Вопрос о ходе реализации 
нацпроектов вновь прозвучал 
на встрече губернатора с жур-
налистами.

- Все идет по наработанному 
механизму, заверил губернатор. 
- Периодически нас прокуратура 
«встряхивает», конечно: врачи 
получили за диспансеризацию 
деньги, а на деле ее не провели, 
или с установкой оборудова-
ния  задержались на 20 дней. 
В общем, претензии примерно 
такого рода. 

Владимир Кулаков отметил, 
что в нынешнем году будет завер-
шен целый ряд крупных аграрных 
проектов, которые реализуются 
исключительно в рамках нацио-
нального. Это, по словам губер-
натора, не «какие-то внешние 
инвесторы, а наши, местные, до-
морощенные, которые восполь-
зовались предоставленными в 
рамках нацпроекта кредитными 
ресурсами». В основном речь 
идет о проектах молочного на-
правления, и уже сегодня можно 
говорить – они создают впечат-
ление довольно успешных.

На проекте «Доступное жи-
лье» губернатор, как водится, ос-
тановился особо. Работа в этой 
сфере идет достаточно сложно, 
хотя «контрольные цифры» об-
ласть выполняет.

- Мы, конечно, освоим в этом 
году те жилищные площадки, по 
которым выиграли федераль-
ный конкурс, и жилье там будет, 
безусловно, дешевле, нежели в 
обычных домах, - за счет сущес-
твенного вливания бюджетных 
средств в инфраструктуру, - сооб-
щил Владимир Кулаков. – И все 
же этого недостаточно, чтобы 
считать, что мы начали строить 
доступное жилье для основной 
массы населения. Сегодня толь-
ко 10-15 процентов жителей об-
ласти могут участвовать – через 
ипотеку или какими-то другими 
способами – в строительстве 
жилья. Остальным не позволяют 
доходы. Вообще, вся страна и 
область в частности входили в 
этот проект или вообще непод-
готовленными, или подготовлен-
ными крайне слабо. Начиная от 
земельных площадок под стро-
ительство жилья и заканчивая 
несовершенством разного рода 
нормативных актов. Отсюда и 
разные результаты: регионы с 
высокими бюджетами успешнее 
движутся вперед – именно за 
счет бюджетного субсидирова-
ния проектов. Сегодня  мы целе-
направленно идем к тому, чтобы 
через несколько лет выйти на 

принципиально новые объемы 
строительства и новую цено-
вую политику.  Сдаются заводы 
стройматериалов, принимаются 
на вооружение новые строитель-
ные технологии. Но какого-то 
крупного рывка вперед мы не 
сделали. Несмотря на то, что  по 
объему вводимого жилья – в 
числе лидеров в целом по стра-
не. Казалось бы, можно и дух 
перевести, но это иллюзорное 
лидерство. Если взять количес-
тво метров вводимого жилья на 
душу населения в области, то по 
этому показателю нас обошел 
уже целый ряд регионов, а ведь 
это, наверное, самый главный 
показатель.

Кстати, по расчетам  Влади-
мира Кулакова, к  2015 году, а 
возможно, и раньше, область 
должна выйти на уровень сдачи 
одного квадратного метра на 
жителя области в год. По ука-
занию губернатора в Главном 
управлении строительной по-
литики области на этот счет уже 
подготовлен проект программы 
массового строительства жилья 
до 2015 года. То есть строить 
будем почти в 2,5 раза боль-
ше по сравнению с нынешним 
уровнем. И это обстоятельство 
должно неминуемо привести к 
снижению цен.  

Как сообщили в пресс-цент-
ре администрации области, за 
первое полугодие 2007 года в 
области сдано в эксплуатацию 
более 259 тыс. кв. метров жи-
лья – вдвое больше, чем за 
шесть месяцев прошлого года. 
Существенно – до 45 процентов 
- повысилась доля индивидуаль-
ного жилья, его общая площадь 
в первом полугодии увеличилась 
на 116,7 тыс. кв. метров.

В новые квартиры переехали 
свыше трех тысяч семей. За 
последние пять лет жилищ-
ный фонд региона увеличил-
ся более чем на три милли-
она кв. метров и составляет 
сегодня около 56,5 млн. кв. 
метров. Выросла и обеспечен-
ность населения жильем: на 
одного жителя Воронежской 
области сейчас приходится в 
среднем 24,5 кв. метров общей 
площади.

По данным Росстата, по объ-
емам ввода жилья в 2006 году 
Воронежская область вошла в 
первую «двадцатку» российских 
регионов: мы на 15-м месте после 
таких «китов» строительного биз-
неса, как Москва и Московская 
область, Краснодарский край и 
Санкт-Петербург, Свердловская 
область и Татарстан. А в Цент-
ральном федеральном округе, 
без учета Москвы и Московской 
области, вторые в рейтинге - за 
соседней Белгородской обла-
стью.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

121 миллион рублей, выделенный региону из феде-
рального бюджета на решение проблемы ветхого 
и аварийного жилья, будет потрачен не на ремонт, 
а на приобретение новых квартир. Туда и будут 
расселять людей, засидевшихся в «трущобах».

Много лет научно-исследова-
тельский центр «Дормост» под 
руководством заведующего ка-
федрой строительной механики 
Воронежского государственного 
архитектурно-строительного 
университета, профессора Вла-
димира Сафронова проводит об-
следования и наблюдает за тех-

ническим состоянием различных 
сооружений, в том числе и  мос-
тов на автодорогах. Заявок на эк-
спертизу мостов ВГАСУ получает 
немало, но… из других регионов. 
«На территории Воронежской 
области мосты не обследуются 
уже два десятилетия, - расска-
зал Владимир Сафронов. – А 

ведь если вовремя не устранять 
появляющиеся на сооружении 
дефекты, через пять лет его со-
стояние становится критическим, 
а через десять – может произой-
ти авария. По моим оценкам, 
15 процентов мостов области 
находятся в предаварийном со-
стоянии. Вполне возможно, что 
через год, а может, и раньше, 
одряхлевшие переправы и мосты 
начнут падать один за другим. 
Случится тот самый «мостопад». 
И лет через пять область рискует 
превратиться в не связанные 
между собой острова».

Мостопад
Такой  странный термин используют  
эксперты, когда речь заходит о прогнозах 
в отношении  воронежских мостов
В Воронежской области действует около 800 мостов, боль-
шинству из которых уже «за 30», и они выработали свой 
ресурс. По словам руководителя Главного управления ав-
томобильных дорог области Егора Сисева, две трети наших 
мостов нуждаются в ремонте и реконструкции. Иначе авто-
мобильному сообщению грозит катастрофа.

Историю разрушения одного из главных мостов  
Воронежа читайте на 2-й странице.

- Озимые к уборке занимали 
26 800 гектаров,- рассказыва-
ет заместитель главы района 
Александр Горбенко. К слову, 
это поле одно из самых больших 
в области. - Вырастили зерна 
около 25 центнеров на круг. 
Если вспомнить, что в прошлом 
году собрали по 18,1 центнера, 
то при нынешней засухе урожай 
хороший.

Основная часть озимых - пше-
ница. О ней и речь.

- В лидерах у нас сельхозпред-

приятия «Южное», «Луч», «Восток-
Агро», «Родина», - говорит Алек-
сандр Владимирович. - С гектара 
взяли до 30 центнеров зерна и 
выше. Это хозяйства с устойчиво 
высокой культурой земледелия. 
В чем немалая заслуга руково-
дителей - Николая Петряева, Вик-
тора Жемчужникова, Алексея 
Черника, Николая Демченко - и 
их агрономических служб.

Погода всегда доставляет не-
мало переживаний земледельцу. 
Не присушило бы, закрома были 

бы куда полней. То, что закупоч-
ные цены на пшеницу поднялись 
с прошлогодних двух рублей за 
килограмм до пяти, для селян 
«мал золотник». Ячмень и горох - 
яровые культуры - только начина-
ем убирать. Намолоты - горсточка 
зерна, посевы прижгло крепко. А 
ведь и на этих полях поработали 
основательно, покупали удобре-
ния, семена, горючее, технику. 
Пшеничная прибыль лишь пок-
роет убытки на яровых.

(Окончание на 2-й стр.)

Пшеничный  каравай
В Россоши обмолотили наш главный хлеб

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области облачно с прояснениями, местами дождь, в от-
дельных районах сильный, гроза, местами град; ветер западный, 
умеренный, при грозе от порывистого до сильного; температура 
+23…+28.

27 июля по области – переменная облачность, преимуще-
ственно без осадков, ветер западный, умеренный; температура 
ночью +11…+16, днем +23…+28, местами до +32.

 В добрый путь!
Торжественно открыт новый учебный корпус Воронежской 
школы машинистов локомотивов. Затраты на проведение 
реконструкции составили 31 млн. рублей. Кроме того, при-
обретено новейшее тренажерное оборудование на сумму 3,4 
млн. рублей, что позволит значительно повысить не только 
качество обучения кадров, но и безопасность движения 
поездов. Ежегодно в дортехшколе проходят обучение более 
300 членов локомотивных бригад по 38 рабочим профес-
сиям, среди которых – осмотрщики вагонов, проводники, 
билетные кассиры и другие.

Памяти «ректора развития»
В музее истории Воронежского госуниверситета открылась 
выставка, посвященная 100-летию доктора химических 
наук, профессора Бориса Михантьева. Борис Иванович ро-
дился 28 июля 1907 года, в 1953-65 годах был ректором ВГУ. 
Именно в годы его ректорства Воронежский университет не 
только был восстановлен из руин и развалин, но и уверенно 
заявил о себе как крупнейший вуз страны с мощным научным 
потенциалом. Не случайно вышедшая к юбилею Михантьева 
книга так и называется «Ректор развития». Примечательно, 
что одно из научных направлений, у истоков которого стоял 
Борис Михантьев и которое связано с поиском новых ле-
карственных средств, не так давно воплотилось в создании 
в ВГУ нового факультета – фармацевтического.

С дипломами и погонами
На адмиралтейской площади Воронежа 269 выпускникам 
Воронежского института МВД вручили дипломы. Вместе с 
руководителями вуза, областного Управления внутренних 
дел и представителями органов власти молодых специа-
листов, получивших в этот день офицерские погоны, при-
ветствовал руководитель епархиального отдела по работе с 
правоохранительными органами, настоятель Никольского 
храма Воронежа протоиерей Петр Петров. Отец Петр совер-
шил молебен на начало всякого доброго дела. 

Нешуточная авария юмориста
В тяжелую аварию попал известный юморист, наш земляк 
Святослав Ещенко. Как сообщает информационное агент-
ство Regnum, ДТП произошло в районе Сочи, где артист 
отдыхал на своей даче. На повороте автомобиль, которым он 
управлял, врезался в дерево. В результате аварии у Ещенко 
сотрясение головного мозга, две черепно-мозговые травмы и 
перелом левой руки. Кроме того, по словам медиков, артист 
частично потерял память.

Не вылечил, а покалечил
Прокуратура Подгоренского района возбудила уголовное 
дело в отношении врача-терапевта, избившего беспомощ-
ного пациента. 66-летний житель села Сагуны обратился 
за помощью в поликлинику Подгоренской центральной 
районной больницы к своему участковому врачу-терапевту 
Ивану Негрееву. По версии потерпевшего, врач безоснова-
тельно отказал ему в лечении и направил в фельдшерско-
акушерский пункт. На что пациент ответил, что является 
инвалидом первой группы по зрению, страдает сердечным 
заболеванием и всякое передвижение для него крайне за-
труднительно. Эти слова больного вывели Негреева из себя 
и в присутствии свидетелей он избил пациента, в резуль-
тате чего потерпевший получил множественные телесные 
повреждения. 

24 июля в областной адми-
нистрации состоялась офици-
альная церемония подписания 
нового рамочного договора 
между ООО «Сименс АйТи Со-
люшенс энд Сервисез» и Во-
ронежским государственным 
университетом. Трехгодичное 
сотрудничество вуза со все-
мирно известной компанией 
в области информационных 
технологий выходит на новый 
виток развития. 

За годы работы учебного 
центра «Сименс» подготовку 
прошли 140 студентов ВГУ, из 
них были приняты на работу в 
компанию 117 выпускников. 

Особую заинтересованность 
в сотрудничестве воронежского 
вуза с иностранной компанией 
видит областная администра-
ция. По словам вице-губерна-

тора Леонида Селитренникова, 
это не просто борьба за инвес-
тиции (надо отдать должное, 
компания вложила в интеллек-
туальный ресурс региона около 
10 миллионов евро), за новые 
рабочие места - компания при-
носит в регион международные 
нормы ведения бизнеса, новые 
современные технологии.

Проект с «Сименс» ректор 
ВГУ Владимир Титов назвал 
показательным: «Студенты не 
могут окончить вуз и сразу 
успешно начать работу, им 
нужен опыт. Цивилизованный 
путь решения этой проблемы 
- сотрудничество с работодате-
лем. Учебный центр «Сименс» 
помогает в этом направлении: 
у студентов есть перспективы 
хорошей работы».

Галина РОХМИН.

КОНТАКТЫ

Кадры  для  «Сименса»
«Учиться нелегко, но перспективы огромные», - таково 
мнение студентов об учебном центре «Сименс» при Воро-
нежском госуниверситете. Экономика и бизнес-процессы 
на предприятиях Западной Европы, современные информа-
ционные системы  и технологии в управлении, интенсивное 
обучение иностранным языкам – вот основной перечень 
изучаемых здесь дисциплин.

ПОДПИСКА 
2008

ТОЛЬКО ДО 31 АВГУСТА!
ДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКА 
НА ГАЗЕТУ «КОММУНА» 
НА ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ 

2008 ГОДА

ОСТАВАЙТЕСЬ  
С «КОММУНОЙ»!

СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИ  
НА 1-Е ПОЛУГОДИЕ 2008 ГОДА:

Индекс Н1156 (для постоянных 
подписчиков) – 245.95 руб.,

Индекс 51156 (для индивидуаль-
ных подписчиков) – 285.72 руб.,

Индекс 51221 (годовая подпис-
ка для физических лиц) –  
577,03 руб.,

Индекс 51213 (годовая подписка 
для юридических лиц) 716,23 руб.

«Для нас является очень 
важным, что после разру-
шения и разорения возвра-
щаются сохраненные свя-
тыни, весь звон Данилова 
монастыря, который на 
протяжении десятилетий 
звал на молитву, и в этом 
великая связь поколений, 
великая историческая 
связь времен», – сказал 
Патриарх Московский и 
всея Руси Алексий II после 
освящения новых коло-
колов, изготовленных на 
колокололитейном заводе 
Анисимова, что в поселке 
Шилово под Воронежем.

 По окончании освящения 
Алексий II, министр культуры 
и массовых коммуникаций 
Александр Соколов и мэр Мос-
квы Юрий Лужков по очереди 
трижды ударили в один из 
новых колоколов, специально 
повешенных на отдельной 
звоннице, чтобы продемон-
стрировать его звучание.

Теперь колокола на пароме 
переправят в Гарвардский 
университет (США), где уже в 
августе планируется начать 
работы по демонтажу истори-
ческих колоколов. Лишь один 
из колоколов, весом в две 

тонны, будет доставлен в США 
самолетом. Взамен его ориги-
нал под названием «будничный 
колокол» также по воздуху будет 
перевезен в Москву и 12 сен-
тября, в праздник обретения 
мощей святого благоверного 
князя Даниила Московского, 
установлен в Свято-Даниловом 
монастыре. Оставшиеся 17 ко-
локолов со звонниц монастыря 
будут возвращены в Россию в 
сентябре 2008 года.

Напомним, что колокола 
Свято-Данилова монастыря 
были проданы в 1930 году 
советским правительством 
американскому промышлен-
нику Чарльзу Крейну, позже 
подарившему их Гарвардскому 
университету. 

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Даниловские колокола 
– родом из Воронежа

Неблагоприятные дни и часы 
с 26 июля по 1 августа 2007г.

27 июля, пятница (пик с 3 до 6 часов).
30 июля, понедельник (пик с 4 до 6 часов).
31 июля, вторник (пик с 12 до 15 часов).

Татьяна ДУБКОВА, центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.
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Источник  
проблем -  

водохранилище
Проблема Чернавского мос-

та имеет уже давнюю историю. 
Неприятности начались после 
того, как в 1972 году под мостом 
заплескалось водохранилище. 
Мост, проектировавшийся в 
расчете на речную воду и грунт, 
без приспособлений для отвода 
дождевых и талых вод, стал мед-
ленно разрушаться. По мнению 
специалистов, не последнюю 
роль в деле этого разрушения 
сыграл участок по эксплуатации 
мостов Горпромхоза, обязанный 
заботиться о состоянии моста и 
обеспечивать отвод агрессивных 
вод, не говоря уже о том, чтобы 
постоянно поддерживать на мос-
ту порядок. Служба эта довела 
мост до плачевного состояния.

В 1983 году силами Воронеж-
ского инженерно-строительного 
института была проведена экс-
пертиза, обнаружившая призна-
ки разрушения стоек и ригелей 
пролетных строений. Этим же 
институтом были разработаны и 
рекомендации по усилению раз-
рушающихся конструкций.

Два года спустя по заказу 
городского Управления ком-
мунальным хозяйством была 
проведена еще одна экспертиза, 
осуществленная Поволжским 
участком испытания мостов 
«Росблагоустройства». В итоге со-
стояние моста квалифицировали 
как предаварийное. Основная 
причина - переправа, скроенная 
с применением «технических 
новшеств», не выдержала про-
верку временем из-за солевых 
добавок в бетон, которые стали 
«точить» его изнутри, создавая 
угрозу обрушения.

В 1988 году мост официально 
признали аварийным. Но транс-
порт продолжал ходить по нему 
до 1996 года, когда был построен 
временный мост. Проектные 
работы выполнял институт «Ги-
прокоммундортранс».

К слову, вариантов реконс-
трукции предлагалось несколько. 
В частности, рассматривалась 
перспектива возведения  ван-
тового моста, закрепленного 
тросами. Внешне это выглядело 
бы очень красиво и современ-
но, но для обслуживания такого 
моста потребовалось бы со-
держание целого штата людей 
и специальное оборудование 
для наблюдения за тросами и 
постоянного контроля за состо-
янием всех элементов моста. В 
итоге пришли к более простому 
решению: провести реконструк-
цию, сохранив исторический 
облик моста, ставшего визитной 
карточкой города. Остановились 
на «временной конструкции», 
срок эксплуатации которой был 
рассчитан на 8 лет. За это время 
планировалось разобрать ста-
рый Чернавский мост: на плаву, 
специальным транспортом, снять 
опоры и пролеты и отправить их 
на захоронение. Затем предпо-
лагалось строительство нового 
железобетонного гиганта. Заказ-
чиком выступало МУП «Управле-
ние городского коммунального 
хозяйства», а генеральным под-
рядчиком - АООТ территориаль-
ная фирма «Мостоотряд - 81».

К 1999 году власти планиро-
вали полностью реконструиро-
вать основной мост, но сделать 
это из-за постоянной нехватки 
денег не удалось до сих пор. 
Поэтому, после обследования 
временной конструкции, срок ее 
эксплуатации продлили до 2005 
года. А в феврале 2005-го, после 
очередной проверки моста, было 
дано заключение: сваи находятся 
в удовлетворительном состо-
янии. Ухудшения, само собой, 
были, но незначительные и никак 

не серьезнее проектных. Поэто-
му эксплуатацию Чернавского 
моста продлили до июля 2007 
года. Забегая вперед, и этот срок 
впоследствии признали не крити-
ческим: по последним данным, 
представленным специалистами 
ВГАСУ, мост… может послужить 
еще. По меньшей мере, два года. 
Очень хотелось бы верить, что 
это заключение продиктовано не 
безвыходностью ситуации.

…Итак, реконструкция ос-
новного моста продвигалась, 
но очень медленно. Летом 2004 
года на реконструируемом участ-
ке произошла трагедия - обруши-
лась арка, где находились семь 
рабочих-строителей. Один из них 
погиб. Одной из основных причин 
аварии назвали ржавчину, «съев-
шую» замок-анкер, на котором 
арка держалась.

А летом 2006 года под угрозой 
обрушения оказался действую-
щий – временный - Чернавский 
мост.

Разрушительная 
жара

Скандал разразился, когда 
мэр Воронежа Борис Скрын-
ников получил от начальника 
областного управления ГИБДД 
Владимира Верзилина предпи-
сание о необходимости закрыть 
движение транспорта по Чер-
навскому мосту в связи с тем, 
что одна из его опор находится 
в критическом состоянии и мо-
жет рухнуть при 30-градусной 
жаре. ГИБДД основывалось 
на заключении Воронежского 
государственного архитектурно-
строительного университета «О 
техническом состоянии Чернав-
ского моста через Воронежское 
водохранилище» от 29.04.06 г. 

Действительно,  ученые пер-
выми забили тревогу. Еще в ап-
реле МУП «Городское  управление 

капитального строительства» 
обратилось в НИЦ «Дормост» 
- структурное подразделение 
ВГАСУ – с просьбой опреде-
лить возможность  замены ас-
фальтобетонного покрытия на 
Чернавском мосту. Прежде чем 
давать какое-либо заключение 
по этому поводу, эксперты осмот-
рели мост и в ходе обследования 
обнаружили, что балансиры двух 
опорных частей заметно накло-
нились, а на пятой опоре наклон 
составляет 5,5 см и близок к 
критическому. Кроме того, выяс-
нилось, что подвижные опорные 
части разукомплектованы, на 
промежуточных опорах отсутс-
твуют стягивающие болты (видно, 
их растащили на металлолом), 
кое-где выпали фиксирующие 
планки,  деформировались и 
покрылись трещинами старения 
резиновые опорные части.

Кроме того, ученые указа-
ли на разрушение переходных 
железобетонных плит по краям 
берегового пролета за седьмой 
опорой. А также отметили в 
отчете, что забит мусором и не 
функционирует водоотводный 
лоток на верховой стороне про-
летного строения.

Все эти «технические подроб-
ности», мало впечатляющие для 
непосвященного, на самом деле 
не сулили ничего хорошего. И 
во избежание чрезвычайных 
ситуаций профессор Сафронов, 
принимавший участие в обследо-
вании моста, предложил ввести 
ограничение движения для тя-
желых грузовиков и уменьшить 
количество автобусов большой 
вместимости – а именно, чтобы 
на мосту их не оказывалось 
одновременно больше двух еди-
ниц. В подобных случаях всегда 
лучше перестраховаться. Ученый 
отметил, что основную опасность 
представляет даже не столько 
транспорт, сколько жара. Она 

способна вызвать расширение 
и движение пролета, а при неис-
правных балансирах это создаст 
горизонтальную нагрузку на 
опору и спровоцирует опасную 
ситуацию.

Тут стоит пояснить, что Чер-
навский мост стоит на семи груп-
пах опор. Причем прикреплен к 
ним не жестко: между опорами и 
мостом расположены катки - спе-
циальные конструкции, по кото-
рым мост как бы скользит. Летом 
от жары мост «вытягивается», но 
при этом «скользит» по каткам, а 
опоры остаются неподвижными. 
Так вот над пятой опорой, той, 
где находятся эти самые катки, 
износилась опорная часть. При 
значительном повышении тем-
пературы один из катков грозил 
повалиться набок, а в результате 
просел бы мост. В общем, в жару 
ситуация на мосту была близка к 
критической, но только для пятой 
опоры, где отклонение балан-
сира превышало нормативное. 
Состояние остальных опорных 
частей хотя и вызывало опа-
сения, но, по крайней мере, не 
сулило катастрофы.

Шум, поднятый прессой в 
связи со всеми этими извести-
ями, мэрии не понравился. Эк-
спертиза состояния моста стоит 
немалых денег, и кто-то на этом 
наверняка хочет заработать, 
- заявил профессору Сафронову 
один из городских чиновников. 
Однако к мнению воронежских 
экспертов  прислушались. Ре-
шили: необходимо всесторонне 
изучить состояние опор времен-
ной переправы, особенно их 
подводной части. 

С 10 июня 2006 года прика-
зом директора департамента 
развития городского хозяйства  
было запрещено движение по 
Чернавскому мосту для грузовых 
автомобилей и автобусов боль-
шой вместимости. Воронежцам 

пришлось терпеть неудобства 
из-за перераспределения 14 
маршрутов по двум другим мос-
там через водохранилище. 

В течение лета, которое, как 
нарочно, выдалось жарким, 
специалисты НИЦ «Дормост» 
тщательно следили за состоя-
нием моста. Осмотр проводил-
ся ежедневно. А при высокой 
температуре специалисты ис-
следовательского цента ВГАСУ 
контролировали состояние моста 
через каждые три часа, памятуя, 
что при эксплуатации подоб-
ных мостов уже бывали случаи, 
когда слишком наклонившиеся 
балансиры при высокой темпе-
ратуре «выстреливали» и падали 
вниз. В Воронеже, когда столбик 
термометра добрался до +45 
градусов по Цельсию, балансир 
на пятой опоре тоже наклонился 
дальше максимальной точки. 
Немедленно были приняты ава-
рийные меры  – установлены 
шпальные клетки, которые в 
случае ЧП предохранили бы мост 
от разрушения.

Журналисты, как водится, 
сгущая краски, писали, что са-
мое страшное скрыто под водой.  
Страсти накалились до того, что 
мэр заставил главного архитек-
тора лично погрузиться под воду 
и своими глазами посмотреть на 
то, что творится с опорами моста. 
Главный архитектор Воронежа 
Анатолий Бородецкий провел 
обследование подводной части 
опор временного Чернавского 
моста. Он лично осмотрел под-
водные части опор, вызывавшие 
наибольшие сомнения. Справед-
ливости ради напомним, что об-
лаченный в водолазный костюм 
Бородецкий оплывал каждую 
из трех опор, ковырял ракушки, 
щупал болтовые соединения и 
честно искал признаки, грозящие 
обрушением. И в итоге, коммен-
тируя результаты «погружения», 

заявил, что подводная часть 
опор выглядит гладко, видимых 
разрушений или перемещений 
на опорах моста  нет, все осмот-
ренные им объекты находятся в 
работоспособном состоянии, и 
угроза обрушения временного 
сооружения Чернавского моста 
со стороны конструкций, нахо-
дящихся под водой, практически 
отсутствует.

Счастлив тот, кто верит своим 
глазам и не нуждается более ни в 
каких доказательствах…

Залатали дыры 
- угрозы нет?

Ремонт опор моста был прове-
ден в августе-сентябре прошлого 
года и обошелся в 1,3 миллиона 
рублей. По ночам движение через 
центральную переправу Вороне-
жа  перекрывалось полностью 
- «Мостотряд-81» вел ремонтные 
работы. На место поставили не-
достающие болты, балансирам 
вернули вертикальное положе-
ние, восстановили опорные час-
ти. По мнению экспертов, можно 
совершенно точно утверждать, 
что в настоящее время  угрозы 
обрушения Чернавского моста 
не существует. Но хотя волнения 
давно стихли, проблема осталась 
на повестке дня. Было ясно, что 
только строительство нового 
широкополосного моста могло 
бы решить одну из основных 
проблем города – перегрузку 
магистралей.

Прошлым летом, во время  
визита в Воронеж китайской 
делегации, гости предложили 
до конца года построить новый 
Чернавский мост. Городским 
чиновникам предложение пока-
залось выгодным. Тем более что 
китайцы вроде даже согласились 
подождать с оплатой. Однако 
потребовали гарантий, что долг 
будет выплачен в течение пяти 

лет. Стоимость работ ориенти-
ровочно составила бы 500-700 
миллионов рублей, при этом, 
если сумма выплачивалась бы 
в рассрочку, то с расчетом под 
шесть процентов годовых. Кроме 
того, со стороны федеральной 
или областной власти требова-
лись финансовые гарантии. Ру-
ководство области такой вариант 
не устроил.

Столица  
нам поможет

В Чернавский мост уже вло-
жена огромная сумма - более 
200 миллионов рублей в ценах 
периода СССР. На данный момент 
для завершения строительства 
главной переправы требуется 

более 1,6 миллиарда рублей 
- сумма неподъемная не только 
для городского, но и для област-
ного бюджета.

Областные власти вели ак-
тивные переговоры с Прави-
тельством РФ о том, чтобы найти 
возможность помочь Воронежу в 
этом важном деле. Очень кстати 
во время визита в столицу Чер-
ноземья вице-премьера Дмитрия 
Медведева все компетентные 
службы заявили, что «не гаран-
тируют безопасность проезда по 
этому мосту». Пришлось менять 
маршрут высокого гостя. Про-
чувствовав на себе неудобства, 
первый вице-премьер Медведев, 
по словам губернатора Владими-
ра Кулакова, «принципиально дал 
поручение правительству и ми-
нистерствам найти возможность 
поддержать воронежские власти 
в решении данной проблемы».

Наконец-то усилия областных 
властей по развитию дорожной 
сети региона нашли понимание 
и поддержку в Минтрансе. Итог 
– значительное увеличение 
финансовых потоков и их четкое 
планирование. Как рассказал 
первый заместитель руково-
дителя Главного управления 
автомобильных дорог области 
Анатолий Глагольев, уже раз-
работана проектно-сметная 
документация, в этом году на 
строительство новой переправы 
из федерального и областного 
бюджетов направлено более 
300 миллионов рублей. Предпо-
лагается, что в следующем году 
область получит из федерального 
бюджета еще 500 миллионов, а 
уже в 2009 году благополучно 
завершит долгострой.

Сегодня областные власти пы-
таются найти средства еще и на 
строительство новой транспорт-
ной развязки со стороны пра-
вого берега. Ведь без нее после 
завершения реконструкции не 
обойтись. Помочь с финансами 
в данном случае обещали «еди-
нороссы».

Недавно стало известно, что 
Чернавский мост попал в пере-
чень 20 российских долгостроев, 
которые находятся под особым 
контролем правительства и Рос-
автодора. А значит, есть надежда, 
что ремонтные работы пойдут 
быстрее. Хорошо бы успеть полу-
чить все обещанные финансовые 
вливания и завершить основной 
объем работ до выборов. «Куй 
железо, пока горячо» - как пока-
зывает многолетний опыт, едва 
заканчивается предвыборная 
гонка, деловая активность фе-
деральных властей в стране 
заметно «стихает».

Инга ШУРОВА.

Чернавский мост: 
история разрушения

Историческая справка
Чернавский мост стал первым в Воронеже мостом через 

реку. Он появился в 1768 году и, скорее всего, сначала был 
наплавным. Сведения о стационарном мосте  датируются 
1824 годом. Его часто восстанавливали и перестраивали: бу-
дучи деревянным, он быстро ветшал и повреждался весенним 
ледоходом. Наконец, в 1886 году «Воронежские губернские 
ведомости» сообщали об освящении 16 марта нового моста.

Первый бетонный мост перекинули между берегами реки 
Воронеж в 1909 году. Он стал настоящей визитной карточкой 
города и часто украшал старые воронежские открытки. На них 
были отчетливо видны бетонные быки, арочные проемы, за-
щитные ледорезы... Впрочем, уцелевшие остатки взорванного 
в июне 1942 года моста можно было увидеть еще лет двадцать 
назад: несколько пролетов возле левого берега долго оста-
вались неубранными, даже после ввода в 1959 году нового 
- красивого и высокого - Чернавского моста.

К сожалению, новый мост не простоял и полвека, как в 
стальных составляющих железобетонных блоков обнаружилась 
коррозия, и движение по нему стало опасным. Тогда городские 
власти решили в срочном порядке построить рядом со старым 
новый мост, а прежний отреставрировать. Движение по новому 
мосту открылось 7 декабря 1996 года. Длина его составила 362 
метра, ширина - 16 метров. Транспорт идет по трем полосам. 
Этот металлический мост считается первой очередью рекон-
струкции Чернавского моста.

(По материалам книги В.Кононова «Воронеж. История города 
в памятниках и мемориальных досках»).

Принц побывал в Воронеже в 
конце мая. Тогда «Коммуна» писа-
ла о его визите, в рамках которо-
го он посетил ВГУ, побеседовал 
с руководством университета и 
студентами. Конкурс на такую 
же именную стипендию уже 
проходил в Москве, и вот теперь 
Его Королевское Высочество об-
ратил свое внимание на перифе-
рию. Кстати, ВГУ оказался в чис-
ле избранных, потому как занял 
высшее место в рейтинге вузов 
страны. Высокопоставленный 
гость комплиментарно отозвался 
и о воронежских студентах.  

На первый взгляд, учитывая 
эти положительные отклики, мож-
но надеяться, что у воронежцев 
есть шанс попытать счастья. Но 
вот предъявленные требования: 
обязательное наличие высшего 
образования и желательное – на-
учной степени; опыт работы не 
менее двух-трех лет; сертификат 
о сдаче экзаменов GMAT и IELTS/
TOEFL (это тесты на знание анг-
лийского языка, которые можно 
сдать только в академии народ-
ного хозяйства при Правитель-
стве РФ в Москве). Кроме того, 
кандидат должен уметь работать в 

мультинациональной 
команде (совмести-
мость с людьми дру-
гой национальности, 
расы), обладать ком-
муникационными и ли-
дерскими навыками. 
Приветствуется также 
владение нескольки-
ми языками. Но и это 
еще не все. Документы 
кандидатов на получе-
ние стипендии, кото-
рые, кстати, должны 
быть предоставлены 
до 1 сентября, будут 
рассматриваться спе-
циальной комисси-
ей, в которую входят 
начальник Главного 
управления образова-
ния Воронежской об-
ласти Яков Львович, 
ректор ВГУ Владимир 
Титов, проректоры и 
деканы университета. 

Члены комиссии 
выберут из числа пре-

тендентов три-четыре кандида-
туры и отправят их документы в 
Москву, в благотворительный 
фонд. Но и на этом отборочный 
тур не закончится. Следующее 
задание – выдержать телефонную 
беседу с представителем фонда на 
английском языке.

- Может статься, что никто из 
кандидатов не получит эту сти-
пендию, - призналась проректор 
ВГУ по учебной работе Елена 
Ищенко. – Условия конкурса 
очень серьезные. Это говорит о 
том, что принц Майкл Кентский 
не бросает деньги на ветер, и его 
благотворительный фонд помо-
гает тем, кто этого действительно 
заслуживает.

Бизнес-школа при Оксфорд-
ском университете является 
одной из трех самых престижных 
школ мира. Обучение там стоит 
колоссальных денег, но при этом 
требует больших способностей 
и отличных рекомендаций. Сло-
вом, наличие родителей-милли-
онеров отнюдь не гарантирует 
попадание в это учебное заведе-
ние. А отсутствие финансов – так 
и вообще закрывает туда двери. 
Разве что выиграть стипендию 
принца…

 Однако в ВГУ нас завери-
ли, что уже получено немало 
заявок на участие в конкурсе, 
и, на первый взгляд, многие из 
претендентов вполне отвечают 
требованиям организаторов. 
Да и победители в России уже 
были. В прошлом году стипендию 
Его Королевского Высочества 
получила аспирантка одного 
из столичных вузов. И в итоге, 
кстати, заняла первое место в 
рейтинге среди всех студентов 
бизнес-школы. Может, и Воро-
неж сумеет отличиться? 

Более подробная информа-
ция по тел. 207-523.

Ирина ШАБАНОВА.

До стипендии принца,  
как пешком до Оксфорда
В Воронежском государственном университете объявлен 
конкурс благотворительного фонда Его Королевского Высо-
чества принца Майкла Кентского - стипендию для годичного 
обучения в престижной бизнес-школе при Оксфордском уни-
верситете. Остается загадкой – найдется ли ее обладатель. 
Ведь условия, мягко говоря, не из простых. 

Специалистами Главного уп-
равления госимущества и инс-
пекции Госархстройнадзора Во-
ронежской области подготовлен 
список объектов для передачи 
дел в арбитражный суд.

Как сообщили в инспекции 
Госархстройнадзора Воронежс-
кой области, исковые заявления 
о демонтаже или смене пра-
ва собственности составлены 
на четыре объекта. Это мно-
гоквартирные жилые дома по 
ул.К.Маркса, 116, Ломоносова, 
63, и по ул.20-летия Октября, 26, 
а также торговые павильоны по 
ул. Димитрова, 61б. Практически 
каждый из них имеет давнюю и 
запутанную историю.

К примеру, в отношении МУ 
«Хоккейный клуб «Воронеж», 
которое с 2006 года ведет само-

вольное строительство жилого 
здания по ул.К.Маркса, 116, 
и прокуратура, и инспекция 
ГАСН неоднократно выдвигала 
обоснованные претензии. Но 
руководство муниципального 
учреждения полностью игнори-
рует требования о прекращении 
работ. Строительство продол-
жается, причем с незаконным 
привлечением средств дольщи-
ков, несмотря на то, что договор 
аренды на земельный участок не 
оформлен, отсутствует государс-
твенная экспертиза проектной 
документации, а Роспотребнад-
зор ставит под сомнение рас-
положение жилого дома в зоне 
телевизионной антенны. Никак 
не определит свое отношение к 
объекту и администрация горо-
да Воронежа. Мэрия то выдает 

МУ «Хоккейный клуб «Воронеж» 
разрешение на строительство 
дома, то вновь его отзывает. В 
очередной раз карт-бланш на 
строительство мэрия выдала 
муниципальному учреждению 
неделю назад, 16 июля с.г. И это 
при пышном букете нарушений, 
которые допускали и допускают в 
ходе возведения жилого здания 
коллеги по муниципалитету.

Скоро год, как в арбитраж-
ный суд было подан иск о сно-
се торговых павильонов на 
ул.Димитрова, 61б. В августе 
2006-го, когда судебная история 
берет начало, они только строи-
лись, причем без какой бы то ни 
было разрешительной докумен-
тации. А сегодня здесь уже вовсю 
идет бойкая торговля. Но свой 
вердикт суд так до сих пор и не 

вынес: процесс искусственно за-
тягивается. Очередная попытка 
поставить точку в этом затянув-
шемся деле была предпринята 
23 июля, но суд вновь отложили 
– теперь до 30 июля.

Также демонтаж, вполне 
вероятно, ждет и самоволь-
но возводимый жилой дом по 
ул.Ломоносова, 63. По перво-
начальному проекту жилое зда-
ние имело всего два этажа, но 
аппетит, как известно, приходит 
во время еды. Хозяйка строения 
О.А.Яковлева (Палагутина) по 
своему желанию «вырастила» 
дом уже до пятого этажа.

А вот жилой дом по ул.  
20- летия Октября, 26, возможно, 
поменяет собственника. На этой 
стройке все тот же «джентльмен-
ский» набор нарушений – нет 

разрешения на строительство, 
отсутствует экспертиза проект-
ной документации.

Дома в Воронеже растут как 
грибы после теплого летнего дож-
дичка. Надо бы радоваться, но 
что-то не получается. Любители 
«тихой охоты» знают – далеко не 
каждый гриб можно положить в 
кузовок, у многих из них, с виду 
красивых и крепких, внутри труха, 
ткни – и рассыплются. К сожале-
нию, подобным способом качест-
во и долговечность многоэтажных 
красавцев-домов не проверишь. 
Выход тут, действительно, один: 
если здание возводят на свой 
страх и риск, без экспертизы, то 
проще его демонтировать еще на 
начальной стадии строительства. 
Целее будем.

Надежда СУВОРИНА.

СТРОИТЕЛЬНЫЙ   
БЕСПРЕДЕЛ

Незаконному строительству 
в Воронеже может прийти 
конец. Механизм реальной 
борьбы со строительным бес-
пределом обозначил губерна-
тор Владимир Кулаков. Он за-
явил, что такого рода объекты 
полежат демонтажу или смене 
права собственности.

Демонтаж или  
смена собственника?

На полях области
В целом по области валовой 

сбор в первоначально оприхо-
дованном весе на сегодняшний 
день составил более 914 тысяч 
тонн. Из 1 миллиона 55 тысяч 
подлежащих уборке гектаров 
скошено 398 тысяч 597 гекта-
ров, обмолочено – 389 тысяч 
575 гектаров.

Средняя урожайность на 
уборочную площадь в перво-
начально оприходованном 
весе составила 23,46 цент-
нера с гектара. Самая высо-
кая урожайность достигнута 
в Подгоренском районе, где 
она составила 30,5 центнера 
с гектара, и в Аннинском – 30 
центнеров с гектара. Самая 
низкая урожайность в Богучар-
ском и Борисоглебском райо-
нах – 16,7 и 18,1 центнера с 
гектара соответственно.

Пресс-центр администрации 
Воронежской области.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Крестьянину не привыкать к 

такой арифметике. Напрашивает-
ся один вывод. Раз зимы сейчас 
становятся теплей, то и нам нуж-
но приспосабливаться к климату. 
Уменьшаем яровые и расширяем 
посевы озимых. Уже прикинули 
- на две тысячи гектаров приба-
вим клин осенью. Поля готовим к 
севу. Семенной фонд обновляем. 
Удобрения завозим.

- Ставка на озимые чаще оп-
равдана, – считает, исходя из 
своего многолетнего опыта, За-
служенный агроном России Алек-
сандр Ткаченко. Он возглавляет 
полеводческую службу в «Юж-
ном». Подшучивает над собой: 
«Играю с погодой в шахматы», 
33,8 центнера пшеницы с гектара 
- явная победа. Как она добыта?

«Имеем два-три сорта перс-
пективных в нашей местности 
озимых пшениц. Нынче треть 
площадей занимал Ермак. Его 
урожайность – до сорока центне-
ров. Зерно продовольственное, 
ценное. Но стебель невысок. 
Мало соломы, которая требуется 
на животноводческих фермах. Тут 
выручает Одесская-267.

Сорт неприхотливый, хоть по 
бурьянам сей, и всепогодный 
- неплохо переносит мороз и 
жару. Высокостебельный. Потому 
именно ему отдаем предпоч-
тение», - рассказал Александр 
Пантелеевич.

• Эти пшеницы завезли из 
Белгородской области. А в сель-
хозпредприятии «Родина» больше 
любимы сорта южного соседа.

- У ростовчан купили Дон-93, - 

сообщил агроном Виталий Голда. 
- И еще сейчас размножаем элиту 
«северодонской юбилейной». 
Погодные условия на юге нашей 
области больше схожи с рос-
товскими. Приходится держать 
связь с селекционным центром 
в Тарасовке.

Конечно, в «Южном» не сеют 
«по бурьянам». Поля там чисты от 
сорняка. И даже распрекрасный 
сорт сам по себе не гарантирует 
высокий урожай. Важен способ 
сева. «Новое - основательно под-
забытое старое, - напоминает 
Ткаченко. - Частично применяем 
перекрестный сев. Затратно, не 
каждый позволит себе «двой-
ной» сев. Зато густота растений 
хороша. Урожай окупает все».

Не прогадали здесь, рискнув 
убирать лучшие поля «разде-

льно». Механизатор Анатолий 
Рогозянский жаткой пшеницу 
«надзелень» уложил в валки. На 
стерне зерно в колосьях дозрело. 
Комбайнеры Алексей Клещу-
нов, Алексей Сергиенко и их 
товарищи выдавали из бункера 
ту самую пшеницу, из которой 
вкусный хлеб пекут.

Судьбу урожая в хозяйствах- 
«маяках» решали также две под-
кормки минеральными удоб-
рениями и защита посевов от 
черепашки.

Еще на полях в Россоши при-
живается новинка - озимый 
ячмень. Культура из «нежных», 
боится холода. А кто не рискует, 
тот не выигрывает. С небольших, 
можно сказать, опытных участ-
ков в «Южном» и «Родине» взяли 
по 36 центнеров ячменного 
зерна с гектара по нынешнему 
году – рекорд.

Петр Чалый, 
соб. корр. «Коммуны».

Пшеничный каравай

 Принц Майкл Кентский в Воронеже.
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ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

по выбору подрядчиков для выполнения работ
по капитальному ремонту объектов здравоохранения

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области».
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
2. Предмет государственного контракта. Объем выполняемых работ. Место выполнения работ и начальная (максимальная)

цена контракта (цена лота):

Объём выполняемых работ: согласно технической части конкурсной документации.
Источник финансирования: Областной бюджет
Извещение о проведении открытого конкурса опубликовано 26 мая 2007 года в газете «Коммуна» №77.
3. Конкурсная комиссия определена в составе:
1. Барсукова  Наталья Николаевна - заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской области председатель комис-

сии;
2. Бавыкина Маргарита Михайловна - и.о. начальника отдела организации и проведения торгов главного финансового управления  области,

заместитель председателя комиссии;
3. Ефремова Ирина Вячеславовна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов главного финансового управления  обла-

сти, заместитель председателя комиссии;
4. Петрова Светлана Геннадьевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов главного финансового управления Воро-

нежской области, секретарь комиссии;
 Члены комиссии:
5. Синельникова  Наталья Ивановна - консультант отдела организации и проведения торгов главного финансового управления Воронежской

области, секретарь комиссии;
6. Панченко Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела главного финансового управления Воронежской области;
7. Филимонов Сергей Алексеевич  - главный специалист отдела программ и проектов развития Главного управления здравоохранения Воро-

нежской области;
8. Щукина Виктория Викторовна - заместитель директора ГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений здравоохранения»;
9. Хопёрский Валерий Андреевич - начальник техотдела ГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений здравоохранения»;
10. Суховерхова Екатерина Вадимовна - юрисконсульт ГУ «Финанс-групп»;
11. Зайцев  Александр Иванович - экономист ГУ «Финанс-групп».
В состав конкурсной комиссии входит 11 (одиннадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 8 (восьми) членов комиссии. Кворум

имеется. Комиссия правомочна.
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе:
Конкурная комиссия в период с 16 июля по 23 июля 2007 г. осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в конкурсе, поданных

участниками размещения заказа, которые были признаны участниками конкурса (см. Протокол рассмотрения заявок на участие в открытом конкур-
се №161-б от 16 июля 2007 г.). Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта  конкурсной комиссией проводилась оценка
и сопоставление заявок следующих участников:

Рег.номер заявки Участник размещения заказа, подавший заявку, допущенный к участию в конкурсе
161-5 ЗАО «МПМК-78» (по лотам 15, 16)
161-6 ООО «Империя Безопасности»
161-7 ООО СК «Резон»
161-8 ООО «Росэл»
161-9 ООО «Мелькарт» (по лотам 6, 7, 13)
161-10 ООО «Стройтепломонтаж»
161-11 ООО «СОПС»
161-14 ООО «СантехЭлектроСтрой»
161-15 ООО «Ремстроймонтаж»
161-16 ООО ПКФ «Эверест» (по лотам 1, 11, 12)
161-17 ООО «Промремстрой»
161-20 ООО «ВСУ-1» (по лотам 5, 11)

6. Результаты оценки и сопоставления сведены в таблицы:
Приводятся в приложении к настоящему протоколу, являющимся неотъемлемой его частью.
7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результатов оценки

и сопоставления заявок на участие в конкурсе.
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе, принято решение о присвоении заявкам на участие в

конкурсе следующих порядковых номеров:

8. Принятые решения.
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следующее решение:
8.1. Признать победителем открытого конкурса по выбору подрядных организаций на выполнение работ по капитальному ремонту помеще-

ний учреждений здравоохранения:
По лоту №1 – ООО ПКФ «Эверест» (394091, г. Воронеж, п.1 Мая, ул. Полевая, д.58/2) с предложенной ценой контракта – 2 743 988 (два

миллиона семьсот сорок три тысячи девятьсот восемьдесят восемь) рублей, заявке которого присвоен первый номер.
Второе место присудить ООО «Стройтепломонтаж» (394038, г. Воронеж, ул. Конструкторов, д.31), заявке которого присвоен второй номер.
По лоту №4 – ООО «Промремстрой» (394068, г. Воронеж, ул. Шишкова, д.75/73) с предложенной ценой контракта – 148 256 (сто сорок

восемь тысяч двести пятьдесят шесть) рублей, заявке которого присвоен первый номер.
Второе место присудить ООО «СантехЭлектроСтрой» (394000, г.Воронеж, ул.Бутуринская, 29), заявке которого присвоен второй номер.
По лоту №5 – ООО «Промремстрой» (394068, г. Воронеж, ул. Шишкова, д.75/73) с предложенной ценой контракта – 484 260 (четыреста

восемьдесят четыре тысячи двести шестьдесят) рублей, заявке которого присвоен первый номер.

Второе место присудить ООО «ВСУ-1» (394004, г. Воронеж, ул. Ленинградская, 114), заявке которого присвоен второй номер.
По лоту №6 – ООО СК «Резон» (394004, г. Воронеж, ул. Мопра, д. 15, к. 130) с предложенной ценой контракта – 388573,36 (триста восемь-

десят восемь тысяч пятьсот семьдесят три) рубля 36 копеек, заявке которого присвоен первый номер.
Второе место присудить ООО «Росэл» (394000, г. Воронеж, ул. Никитинская, 8а), заявке которого присвоен второй номер.
По лоту №7 – ООО «Мелькарт» (г. Воронеж, ул. Дружинников, 15а) с предложенной ценой контракта – 512 594 (пятьсот двенадцать тысяч

пятьсот девяносто четыре) рубля, заявке которого присвоен первый номер.
Второе место присудить ООО СК «Резон» (394004, г. Воронеж, ул. Мопра, д. 15, к. 130), заявке которого присвоен второй номер.
По лоту №11 – ООО «Промремстрой» (394068, г. Воронеж, ул. Шишкова, д.75/73) с предложенной ценой контракта – 916 976 (девятьсот

шестнадцать тысяч девятьсот семьдесят шесть) рублей, заявке которого присвоен первый номер.
Второе место присудить ООО ПКФ «Эверест» (394091, г. Воронеж, п. 1 Мая, ул. Полевая, д. 58/2), заявке которого присвоен второй номер.
По лоту №12 – ООО ПКФ «Эверест» (394091, г. Воронеж, п.1 Мая, ул. Полевая, д.58/2) с предложенной ценой контракта – 173 146 (сто

семьдесят три тысячи сто сорок шесть) рублей, заявке которого присвоен первый номер.
Второе место присудить ООО «Ремстроймонтаж» (г. Воронеж, ул. Южно-Моравская, д.38, кв.80), заявке которого присвоен второй номер.
По лоту №13 – ООО «Мелькарт» (г. Воронеж, ул. Дружинников, 15а) с предложенной ценой контракта – 597 590 (пятьсот девяносто семь

тысяч пятьсот девяносто) рублей, заявке которого присвоен первый номер.
Второе место присудить ООО «Промремстрой» (394068, г. Воронеж, ул. Шишкова, д.75/73), заявке которого присвоен второй номер.
По лоту №15 – ООО «СОПС» (394026, г. Воронеж, пр. Труда, д.94, оф.103) с предложенной ценой контракта – 336910,40 (триста тридцать

шесть тысяч девятьсот десять) рублей 40 копеек, заявке которого присвоен первый номер.
Второе место присудить ООО «Империя Безопасности» (394019, г. Воронеж, ул. Солнечная, 13), заявке которого присвоен второй номер.
По лоту №16 – ООО «СОПС» (394026, г. Воронеж, пр. Труда, д.94, оф.103) с предложенной ценой контракта – 418941,60 (четыреста

восемнадцать тысяч девятьсот сорок один) рубль 60 копеек, заявке которого присвоен первый номер.
Второе место присудить ООО «Империя Безопасности» (394019, г. Воронеж, ул. Солнечная, 13), заявке которого присвоен второй номер.
8.2. В трехдневный срок направить победителю открытого конкурса экземпляр настоящего протокола.
Государственному заказчику в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса проекты государственных контрактов для его

подписания подрядчиком.
Условия исполнения государственного контракта, указанные участником размещения заказа:

8.3. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.gfu.vrn.ru.
Заседание комиссии окончено «23» июля 2007 г. в 14 часов 55 минут.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председатель  комиссии Барсукова Н.Н.
Заместитель председателя комиссии  Бавыкина М.М.
Член комиссии Суховерхова Е.В.
Член комиссии Зайцев А.И.
Член комиссии Филимонов С.А.
Член комиссии Щукина В.В.
Член комиссии Хопёрский В.А.
Секретарь Петрова С.Г.

Приложение к протоколу №161-в от 23.07.2007 г.

(Окончание на 4-й стр.)
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Председатель _____________________ Н.Н.Барсукова.                                                                    Секретарь _____________________ С.Г.Петрова.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: открытый конкурс на право заключения государственного контракта на оказание услуг по обязательному

страхованию гражданской ответственности владельцев транспортных средств.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000 г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Ответственный: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Ответственный: Деревенских Елена Леонидовна.
3. Государственный заказчик: главное управление труда и социального развития Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Почтовый адрес: 394055 г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru

Приложение к протоколу 176-в от 19.07.2007 года

Председатель комиссии _____________________ Н.Н.Барсукова.                                                                    Секретарь комиссии  _____________________ О.А.Фирсова

19 июля 2007г. №176-в Реестровый номер торгов 176

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

на поставку моющих и чистящих средств на 2-е полугодие 2007 года

1. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Государственный заказчик: главное управление труда и социального развития Воронежской области, главное управление здравоох-

ранения.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация»
2. Предмет государственного контракта. Государственный заказчик. Срок поставки товаров. Место поставки товаров.

Начальная (максимальная) цена контракта:

Источник финансирования – областной бюджет.
Извещение о проведении открытого конкурса опубликовано «31» мая 2007 года в газете «Коммуна» № 79.
3. Конкурсная комиссия определена в следующем составе:
1. Барсукова  Наталья Николаевна - председатель комиссии -  заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской

области;
2. Корнеева Татьяна Владимировна - заместитель председателя комиссии - начальник отдела организации и проведения торгов и аукци-

онов главного финансового управления Воронежской области;
3. Духанина Ирина Владимировна - заместитель председателя комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов

и аукционов главного финансового управления Воронежской области;
4.  Перфильева Марина Юрьевна - секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов

главного финансового управления Воронежской области;
5. Фирсова Ольга Анатольевна - секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главно-

го финансового управления Воронежской области.
 Члены комиссии:
6. Дудецкая Тамара Васильевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного финансового управ-

ления Воронежской области;
7. Зяблова Тамара Сергеевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного финансового управле-

ния Воронежской области;
8. Панченко Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела главного финансового управления Воронежской области;
9. Белов Сергей Геннадьевич - заместитель руководителя главного управления труда и социального развития Воронежской области;
10. Кабанова Анна Петровна - начальник отдела координации казначейского исполнения и формирования областного заказа;
11. Тихонова Любовь Дмитриевна - заместитель руководителя главного управления здравоохранения Воронежской области;
12. Тютина  Марина Николаевна - заведующая сектором учета и отчетности – главный бухгалтер главного управления здравоохранения

Воронежской области;
13. Зуева  Марина Викторовна - главный специалист ГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений здравоохранения»;
14. Копцова Оксана Александровна - экономист ООО «Новация».
В состав конкурсной комиссии входит 14 (четырнадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 8 (восьми) членов комиссии. Кво-

рум имеется. Комиссия правомочна.
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе
Конкурная комиссия в период с  «11»  июля по «19» июля 2007 года осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в конкурсе,

поданных участниками размещения заказа, которые были признаны участниками этого конкурса (см. Протокол рассмотрения заявок на участие

в открытом конкурсе №176-б от «11» июля  2007 г.). Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта  конкурсной комиссией проводилась оценка

и сопоставление заявок следующих участников:

Рег.номер заявки Наименование Почтовый адрес участника размещения заказа
176-1 ООО «Воронежфармация» г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая, д. 74
176-2 ООО «Разноопторг» г. Воронеж, ул. Димитрова, д. 120
176-3 ООО «Опторг» г. Воронеж, ул. Бахметьева, д. 2

6. Результаты оценки и сопоставления сведены в следующую таблицу: (см. приложение к протоколу 176-в от «19» июля  2007 г.)
7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результатов оцен-

ки и сопоставления заявок на участие в конкурсе.
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе принято решение о присвоении заявкам на участие в

конкурсе следующих порядковых номеров:

8. Принятые решения.
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следующее решение:
1. Признать победителем открытого конкурса на выбор поставщика моющих и чистящих средств на 2-е полугодие 2007 года по лоту № 1

ООО «Воронежфармация» (г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая, д. 74), заявке которого присвоен первый номер, с предложенной ценой контракта
936243,56 руб.

Второе место присудить ООО «Разноопторг» (г. Воронеж, ул. Димитрова, д. 120), заявке которого присвоен второй номер с предложенной
ценой контракта 1007451,02  руб.

Признать победителем открытого конкурса на выбор поставщика моющих и чистящих средств на 2-е полугодие 2007 года по лоту № 2 ООО
«Воронежфармация» (г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая, д. 74), заявке которого присвоен первый номер, с предложенной ценой контракта
61196,4  руб.

Второе место присудить ООО «Разноопторг» (г. Воронеж, ул. Димитрова, д. 120), заявке которого присвоен второй номер с предложенной
ценой контракта 70012,5  руб.

Признать победителем открытого конкурса на выбор поставщика моющих и чистящих средств на 2-е полугодие 2007 года по лоту № 3 ООО
«Опторг» (г. Воронеж, ул. Бахметьева, д. 2), заявке которого присвоен первый номер, с предложенной ценой контракта 2461143,9  руб.

Второе место присудить ООО «Разноопторг» (г. Воронеж, ул. Димитрова, д. 120), заявке которого присвоен второй номер с предложенной
ценой контракта 2833383,1  руб.

2. Уполномоченному органу в  трехдневный срок направить победителю открытого конкурса экземпляр настоящего протокола.
3. Государственному заказчику в  трехдневный срок направить победителю открытого конкурса проект государственного контракта для его

подписания.
4. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.gfu.vrn.ru.
Заседание комиссии окончено «19» июля  2007 г. в 15 часов 00 минут.

9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председатель комиссии Барсукова Н.Н.
Заместитель председателя комиссии Корнеева Т. В.
Заместитель председателя комиссии Духанина И.В.
Член комиссии Перфильева М.Ю.
Член комиссии Кабанова А.П.
Член комиссии Зуева  М.В.
Член комиссии Копцова О.А.
Секретарь комиссии Фирсова О.А.

Номер контактного телефона: (4732) 76-51-40.
Ответственный: Тимошинова Валентина Сергеевна.
4. Предмет государственного контракта. Объём оказываемых услуг, место оказания услуг и начальная (максималь-

ная) цена контракта

5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101,  бес-

платно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на
основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реквизитов, телефона, факса, e-mail и
контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответ-

ственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 27 августа 2007г. в 11 часов 00 минут по московскому

времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками на участие

в конкурсе, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотрения

заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим оказание услуг учреждениям и предприятиям уголовно-ис-

полнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе:  1 % от начальной (максимальной) цены контракта.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДСКОГО ОКРУГА ГОРОД
ВОРОНЕЖ ОБЪЯВЛЯЕТ О ПРОВЕДЕНИИ ТОРГОВ

1. Форма торгов - открытый конкурс.
2. Уполномоченный орган - управление муниципального заказа администрации городского округа город Воронеж.
 г. Воронеж, Московский проспект,19 а. Контактный телефон: 39-29-56.
Факс: 51-91-87; электронный  адрес конкурсного отдела: city-torgi@bk.ru
3. Наименование и адрес заказчика – Муниципальное общеобразовательное учреждение «Лицей №2», 394004, г. Воронеж,

Ленинский пр-т, 47.
4. Предмет муниципального контракта: Поставка товаров и оказание услуг в рамках реализации приоритетного национального

проекта « Образование» в МОУ «Лицей №2».
5.Объем заказа: Компьютерная техника, мультимедийное оборудование, программное обеспечение, установка и настройка  ло-

кальной сети  - в количестве 27 ед.
 Дополнительная информация – в конкурсной документации.
6. Место выполнения работ: городской округ город Воронеж.
7. Начальная (максимальная) цена контракта: 1000 тыс.руб.
8. Срок, место и порядок представления конкурсной документации - полный пакет конкурсной документации без оплаты

можно получить по адресу уполномоченного органа в рабочие дни (кроме пятницы)  с 10.00  до 12.00 и с 16.00 до 17.00  с даты публика-
ции объявления. Официальный сайт, на котором размещается конкурсная документация - www.voronezh-city.ru

За конкурсную документацию, отправленную почтовой связью, уполномоченный орган ответственности не несет.
9. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие конвертов с заявками состоится по адресу: Московский пр-т, 19 а (Большой зал), 28 августа 2007 года в 14.30 москов-

ского времени.
10. Место и время рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцать дней со дня подписания протокола вскрытия конвер-

тов с заявками на участие в конкурсе, по адресу уполномоченного органа.
11. Место и время подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десять дней со дня подписания протокола рассмотрения

заявок, по адресу уполномоченного органа.
12. Не предусматривается предоставление преимуществ учреждениям уголовно-исполнительной системы и организациям инвали-

дов, осуществляющим производство товаров, выполнение работ, оказание услуг.

(Окончание. Начало на 3-й стр.)
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Он пришел в себя в военном 
госпитале, в Ханхале. Лежал в 
коридоре, на высокой каталке, 
весь в бинтах, страшно ослабев-
ший, не в силах поднять и здоро-
вую левую ногу. Ногу правую не 
чувствовал вообще.

- Кто-нибудь… подойдите, - поз-
вал Олег слабым голосом, и – о, 
чудо! – перед его глазами возник 
Леша Рыжков, сослуживец, с тол-
сто забинтованной рукой.

- Очнулся, Олег? Молодец. А я 
тут, рядом… Вижу, ты не реагиру-
ешь, пусть, думаю, поспит.

- Что со мной, Леша?
- Старик, тебя сильно заце-

пило, не позавидуешь. Да ты не 
бери в голову, обойдется. Меня 
тоже чиркнуло, видишь?.. Еще 
одна пуля в тазу сидит.

- В тазу? – не понимая смыс-
ла, переспросил Олег.

- Ага, в какой-то там дыре. 
Скелет наш, человеческий, пом-
нишь?.. Да и я не очень. Ну, 
ничего, врачи обещали пулю 
вытащить. А руку рикошетом 
задело…

- А как наши ребята?
- «Урал» сгорел. Смирнов на 

месте погиб, ему осколок грана-
ты прямо в сердце попал. Диму 
Шевцова не довезли, в дороге 
умер… Я с вами на «Жигулях» 
ехал, помнишь?

- На каких «Жигулях»?
- Мы же потом, когда «духи» об-

стреляли нас и смотались, «УАЗ» 
остановили и «жигуленок»…

- А… Не помню ничего. Кузь-
менков, который у кабины си-
дел…

- Вас одной гранатой накрыло, 
с первого выстрела. Он и не коп-
нулся. А тебе бедро разворотило. 
Крови ты потерял – жуть!

- Я, видно, тоже не жилец.
- Потерпи, старик. Смерть 

подождет… К тебе доноры из 
Грозного приехали, наши ребята. 
Переливание крови будут де-
лать… Слышишь? Олег! Сестра, 
срочно врача!

Возле Олега засуетились вра-
чи, каталку куда-то повезли, а 
двадцатишестилетний «старик» 
ничего уже не воспринимал 
– снова потерял сознание. Не 
слышал, как двое в марлевых 
повязках вполголоса говорили 
между собой: «Раны, несов-
местимые с жизнью…», «Да, не 
выбраться этому парню…», «Не 
повезло, жаль…».

Шла операция.

* * *
На стол губернатора Придон-

ской области легла телеграмма-
«молния»: «УМОЛЯЕМ СПАСТИ 
НАШЕГО СЫНА, ОФИЦЕРА МИ-
ЛИЦИИ ОЛЕГА АЛЕКСАНДРОВА, 
ТЯЖЕЛО РАНЕННОГО В ЧЕЧНЕ. 
СРОЧНО НУЖЕН САМОЛЕТ ДЛЯ 
ЕГО ТРАНСПОРТИРОВКИ В ПРИ-
ДОНСК. ВЕЗТИ ПОЕЗДОМ ИЛИ 
АВТОМАШИНОЙ ЗАПРЕЩЕНО 
МЕДИКАМИ. ПОМОГИТЕ!»

Неправда, что все нынеш-
ние начальники – казнокрады, 
взяточники и черствые люди. 
Есть еще на Руси отзывчивые и 
думающие о простых смертных 
чиновники! Это государственные, 
ответственные люди, понимаю-
щие, что такое для России солдат, 
милиционер, сотрудник ФСБ, 
жертвующие ради страны, ее бла-

гополучия, процветания и мощи 
своей жизнью или здоровьем.

Одним из таких совестливых 
и волевых чиновников был гу-
бернатор Придонской области 
Александр Ковалев.

Он прислал за раненым мили-
ционером-кинологом, рядовым, 
в общем-то, ментом, самолет 
санитарной авиации и солдат для 
сопровождения. А в аэропорту 
Придонска самолет с умирающим 
Олегом Александровым ждала 
машина «скорой помощи».

Олега отвезли в областную 
клиническую больницу. Борьба 
за его жизнь продолжалась. «Ста-
руха с косой» стояла у его посте-
ли. Притихшая было в глубине 
тела боль дала о себе знать с 
новой силой – прогрессировала 
гангрена…

Он кричал на перевязках, рвал-
ся из рук врачей и медсестер.

Он снова умирал…
Врачи созвали срочный кон-

силиум. Мнение было едино-
душным – нужна ампутация 
правой нижней конечности. 
Иначе смерть.

* * *
Медленно, почти неделю, Олег 

приходил в себя. Сначала стал 
воспринимать звуки – тихо иг-
рало радио, позвякивали инстру-
менты в руках медсестры, потом 
он различил и ее голос:

-  Больной!  Вы слышите 
меня?

Он открыл глаза, сказал хрип-
ло: «Да, слышу».

Вошел врач, хирург, в высо-
кой зеленоватой, как и халат, 
шапочке, внимательно глянул в 
лицо Олега.

- Как вы себя чувствуете?
- Хорошо, - Олег попытался 

улыбнуться.
- Ну что ж, молодец. – Хирург 

поправил простыню на груди 
больного, явно тянул время, 
собираясь что-то сказать, но не 
решался, искал, видно, подходя-
щие слова.

- Олег Михайлович, состояние 
вашего здоровья вызывает у нас 
опасение. Консилиум пришел 
к мнению, что вам необходима 
срочная операция – развивает-
ся сепсис, гангрена… Вы меня 
понимаете?

- Понимаю.
- Вам необходима ампута-

ция.
Он закрыл глаза, тяжело, и 

как ему казалось, долго думал. 
Он не видел, как медсестра при-
близилась к нему с ваткой, смо-
ченной нашатырным спиртом, 
что в руках у нее заправленный 
уже лекарством шприц, что она 
вопросительно при этом смотрит 
на врача, ждет команду.

Хирург жестом велел ей помед-
лить. Видел волнение медсестры 
и сам переживал не меньше. Оба 
они знали, что тяжело больной 
человек, только что вернувшийся 
в реалии жизни, еще полностью 
не отошел от наркоза, не чувс-
твует своего тела, не знает, что 
операция уже была, нога ампу-
тирована, и ему надо сообщить 
об этом искусно, по-человечески 
заботливо, не добивать и так 
уже нарушенную страданиями и 
мыслями психику. Ведь он сам не 
в состоянии был давать согласие 

на операцию, был без сознания, 
за него решили родители, не 
было иного выхода, но он теперь 
инвалид, ему жить с увечьем, с 
мрачными, изнуряющими мысля-
ми – калека есть калека.

Олег шевельнулся, посмотрел 
на хирурга.

- Бедро уже не воспринимает 
медикаментозного лечения, 
Олег Михайлович, - сказал тот. 
– Лекарства и процедуры не 
помогают. Гангрена, увы.

- Требуется мое согласие на 
ампутацию?

- Так положено, Олег Михай-
лович.

- У меня нет выбора, Алек-
сандр Анатольевич?

- Теперь нет. Иначе… мы бы 
вас потеряли.

- Вы хотите сказать… - Олег со 
страхом глянул на простыню, туда, 
где должны быть ноги. Обе ноги!

- Ампутация была произве-
дена неделю назад, двадцать 
четвертого числа, Олег Михай-
лович. 

Повисла длинная жуткая пау-
за. По лицу Олега ходили буграми 
нервные желваки.

Медсестра держала его руку.
Он отвел ее пальцы.

- Не надо… Я понимаю… 
Но я… Я ничего не чувствую, 
доктор!

Здоровой, левой рукой он стал 
ощупывать себя: вот левая нога, 
бедро, колено… Правое бедро…

Колена не было. Не было!!!
Теперь, уже не спрашивая 

врача, медсестра сделала Олегу 
успокоительный укол.

Медики молча стояли у его 
постели. Никакие слова сейчас 
были не нужны.

Олег сжал губы, отвернулся к 
стене. Тихая одинокая слеза ска-
тилась по его небритой, вздраги-
вающей щеке. 

Жалко было себя. Инвалид 
в двадцать шесть лет, калека! 
Случилось то, чего он больше 
всего боялся.

Но надо было жить дальше…

* * *
В начале марта Олега пере-

везли домой. И врач, Александр 
Анатольевич, сказал, мол, дома 
и стены помогают, и мама, Нина 
Алексеевна, измученная больни-
цей и переживаниями, настояла 
на этом. Рана подживала, но с 
ней еще придется повозиться, 
придется.

А дома – и правда, родные 
стены! – дышалось по-другому. 
Полгода назад Олег с верной сво-
ей помощницей Линдой, красави-
цей-лабрадором, ушел отсюда на 
войну, мало что зная о Чечне, о 
том, что творилось в этой мятеж-
ной республике, и вот – вернулся 
другим человеком, с новым жиз-
ненным опытом, с иным теперь 
отношением к миру и проблемам, 
рожденным «перестройкой» поли-
тического уклада страны…

Он и теперь, дома, большую 
часть времени лежал, но все 
чаще заставлял себя вставать, 
нагружать тело легкими физи-
ческими упражнениями, сидеть в 
кресле-каталке, говорить с отцом 
и мамой, смотреть телевизор… 

* * * 
В тайне от Олега Нина Алек-

сеевна устроила им с Линдой 
свидание. Помнила его слова, 
сказанные еще там, в больнице: 
«Как там Линда? Соскучился я по 
ней страшно…»

Мама позвонила в питомник, 
попросила лейтенанта Рискина 
приехать и привезти Линду, и 
тот охотно отозвался: «Сделаем, 
Нина Алексеевна! Не вопрос».

Ах, что это была за встреча. 
Линда, едва перешагнув за порог, 
бросилась к Олегу. Уж как она 
виляла хвостом, виляла так, что, 
казалось, он у нее оторвется, пры-
гала на грудь сидящего в каталке 
хозяина, лизала ему руки, повиз-
гивала от радости, ложилась было 
на пол, а потом снова вскакивала, 
и все повторялось сначала. А 
смотрела как – ну просто влюб-
ленная дама! Глаза ее были полны 
счастья. Еще бы! Сколько времени 
она не видела своего хозяина, 
который уехал тогда с другими 
парнями на большом военном 
грузовике, а ей велел ждать. И она 
ждала, тосковала, не зная, что с 
ним, и теперь наконец дождалась, 
вот он сидит перед ней, гладит ей 
спину, ласково треплет за уши, сам 
едва не плачет, а про нее, Линду, 
и говорить нечего – мокрые были 
у Линды глаза, мокрые, все это 
видели!

Но почему хозяин не вста-
ет, сидит в каком-то странном 
кресле на колесах, почему он не 
прикажет ей принести тапочки 
или выполнить какую другую ко-
манду? Она же ничего не забыла 
из того, чему он обучил ее, она 
готова сломя голову броситься 
в прихожую, в любое иное место, 
если бы только услышала: «Лин-
да! Апорт! Принеси…»

Но хозяин не дает никаких 
команд, а только ласкает ее и 
повторяет: «А, ты моя хорошая… 
Соскучилась, вижу. И я по тебе 
скучал… Ты уж прости меня… Не 
мог я, болел…»

Линда легонько потянула 
плед с его ног – пойдем, хозяин, 
побегаем, поиграем. Хватит си-
деть. Что у тебя случилось? Поче-
му ты не встаешь? И отчего плед 
пахнет так нехорошо, лекарства-
ми? Она знает запах лекарств: 
там, в питомнике, ветеринар 
лечил Гарсона – тот подрался с 
другим псом, поранился…

У Нины Алексеевны, наблю-
давшей за Линдой, хорошо пони-
мавшей собаку, навернулись на 
глаза слезы. Ах ты, божья тварь! 

Иной человек так не пережива-
ет. А Линда… разве сказать не 
умеет, но все в глазах прочитать 
можно, все! Едва потеплело, и ап-
рельское солнце высушило двор, 
мама повезла Олега на прогулку. 
Во дворе она выбрала место 
поспокойнее, где меньше было 
людей и не мотались машины. 

Поставила в сторонку каталку, 
велела:

- Вставай, сын!
Олег за последнее время 

малость окреп, по квартире уже 
передвигался один, опираясь на 
палочку и цепляясь за мебель, 
здесь же, на улице, хвататься 
было не за что, разве что за ху-
денькие мамины плечи.

Протез, который ему выдали 
в местной ортопедической мас-
терской, был ужасным: ремень 
через плечо удерживал на культе 
тяжелую грубую конструкцию, 
даже отдаленно не напоминаю-
щую ногу, просто это была алюми-
ниевая труба с башмаком, ходить 
на этой трубе было неудобно, 
больно, и Олег отдыхал через 
каждые пять минут. Нина Алек-
сеевна видела его страдающие 
глаза, сама страдала не меньше 
сына, но каждый раз просила:

- Ходи, сынуля, ходи! Папа хло-
почет насчет другого протеза, да 
и в управлении твоем обещали 
помочь.

* * *
И он ходил, сцепив зубы, вы-

тирая лицо полотенцем, мор-
щась от боли. При этом старался 
улыбаться, и те, кто видел сейчас 
взмокшего парня, шкандыбаю-
щего с палочкой по тротуару, с 
трудом могли бы поверить, что 
он когда-либо научится ходить 
нормально, не качаясь и не под-
прыгивая, преодолеет он в себе 
страх перед искусственной этой 
«ногой», не упадет, чтобы больше 
не подниматься.

Отдыхая на скамейке, Олег 
менял мокрые от пота майки, 
говорил матери:

- А я сегодня вон до этого 
газетного киоска и назад дошел 
без отдыха, видела?

Как же она не видела?! Он 
шел, а она смотрела ему в спину, 
мысленно посылая слова под-
держки: «Так, сынуля, осторож-
ней, не спеши. Еще несколько 
шагов, вон до того газетного 
киоска, а там можешь и отдох-
нуть… Молодец. Теперь постой, 
отдохни. А ты без отдыха?! Ну что 
ж, еще лучше!»

Он шел назад, к матери, и она, 
глядя на рослого и недавно креп-
кого молодого мужчину, ее сына, 
вспоминала его маленького, 
годовалого карапуза, когда он 
делал первые в жизни шаги по 
квартире, падал и поднимался, 
а они с отцом, Михаилом Яков-
левичем, помогали ему – про-
тягивали руки, поддерживали, 
поднимали и радостно смеялись 
вместе с ним первым победам 
– ведь так важно было научить-
ся ходить по земле, уверенно 
стоять на ней обеими слабыми 
пока ножками. Потом появится 
в них нужная сила, потом…

Иди, сын, иди! Ты снова на-
учишься ходить, мама поможет 
тебе!

Валерий БАРАБАШОВ.

А смерть подождет…
Литературной основой новой повести Ва-
лерия Барабашова «А смерть подождет» 
послужила история воронежского офицера 
милиции Владислава Штейнера, кинолога, 
участника боевых действий в Чечне, на-
гражденного орденом Мужества за верность 
профессии и стойкость духа.
«Коммуна» предлагает читателям отрывки из 
этого произведения воронежского писателя.

ИЗ ИСТОРИИ  «КОММУНЫ»

Заместитель редактора га-
зеты Н.Н.Рабичев, рассказывая 
в своих воспоминаниях об 
издании «Воронежского рабо-
чего», сообщил: «Газета имела 
комнату в Доме народных ор-
ганизаций. Тираж газеты был 
небольшой, был специальный 
товарищ, который разносил 
эту газету по заводам (к сожа-
лению, не помню фамилии – он 
погиб вскоре после переворота 
от руки бандита, после этого 
распространение газеты воз-
ложили на т. Бутина)».

Просматривая периоди-
ческие издания, мне удалось 
найти в журнале «Пролетарий» 
Воронежского губкома РКП(б) 
от 4 апреля 1918 года статью 
А.Ю.Кольпера под названием 
«Памяти друга и товарища»: 
«…Не стало Давыдова. Чуткий, 
близкий к горю всякого обез-
доленного человека, он был 
поистине детищем революции, 
вскормленным ею, вдохновлен-
ный ее идеалами.

Вышедший из простой про-
летарской семьи, прошедший 
суровую школу жизни и познав-
ший все «прелести» нищеты, он, 
когда-то здоровый и сильный, 
к началу Февральской рево-
люции разбитый физически, 
вышел из рядов николаевской 
армии и вместо того, чтобы 
отдохнуть и оправиться от тя-
желой болезни легких и сердца, 
со всем пылом юности отдал-
ся служению идеалам своего 
класса.

Не получив в детстве почти 
никакого образования, не 
умея даже писать правильно, 
но даровитый от природы, 
чуткий ко всему окружающему, 
умевший разбираться и созна-
тельно относиться к жизни, 
пришел он к нам в мартовские 
дни, готовый весь остаток 
сил своих отдать служению 
партии своего класса, тогда 
еще гонимой и не игравшей 
первенствующей роли в ходе 
революции.

Он принимает самое де-
ятельное участие в распро-
странении партийной лите-
ратуры, агитации на заводах, 
устройстве лекций и митингов, 
организации рабочих клубов, и 
часто можно было видеть его 
бегавшим от завода к заводу 
с литературой в руках, полу-
голодного (он зарабатывал, 
кажется, поденной работой 
всего 70-80 коп. в сутки), но с 
ласковой, детски доброй улыб-
кой на лице.

В июльские дни – дни раз-
грома партии -  он остается в 
ее рядах, не поддаваясь общей 
панике, веря, глубоко веря, что 
наступят другие, более счастли-
вые, дни.

А когда происходит Октябрь-
ский переворот, он с винтовкой 
в руках выходит на улицу, чтобы 
вырвать власть из рук ненавист-
ной ему буржуазии…

Ведя за последнее время 
солдатскую жизнь, готовый 
в каждую минуту выступить 
на защиту пролетарской ре-
волюции, он вместе с тем не 
бросает работы и на своем 
любимом поприще – работы 
в театре. Ему отдает он почти 
все свое время. Оставляя для 
сна всего 3-4 часа в сутки, 
фактически почти один ведет 
всю огромную ответственную 
работу в Советском театре, 
исполняя в одно и то же время 
обязанности и коменданта 
дома, и председателя театраль-
ной комиссии, и управляющего 
театром. И кроме всего этого 
еще находит время для работы 
в культурно-просветительском 
отделе Совета. 

…Но погибают всегда луч-
шие люди. И за то, что он был 
слишком честен, слишком пре-
дан делу рабочих, эта пьяная 
банда расстреляла его и доко-
лола штыками».

В этом же журнале «Проле-
тарий» за подписью Одинокий 
было опубликовано стихотво-
рение, посвященное Николаю 
Давыдову. 

Пьяная банда…
 Предательский выстрел…
Нет тебя больше средь 

нас.
Скорбно сомкнулись 

орлиные очи,
Взор твой навеки погас.
Шел ты дорогой, 

тернистой дорогой,
Красное знамя держал.
Жил и дышал ты народной 

свободой,
Вместе с народом 

страдал…
Творческой натуре Николая 

Давыдова не чуждо было и 
поэтическое дарование. Так, 
газета «Воронежский рабочий» 
2 августа 1917 года напечатала 
его стихотворение «Вам ли нас 
обвинять». 

Наболела, изныла душа.
Так позвольте ж вам прямо 

сказать:
Не довольно ли вам
За углом клеветать.

Вам ли нас обвинять,
Растащившим по 

нитке Россию,
Кровь привыкшим из 

нас выпускать
При кровавом проклятом 

режиме?
Вам ли нас обвинять,
Посылающим нас же под 

пули?
А потом за углом здесь 

кричать
О военной для нас 

диктатуре…
В а ж н ы е  с в е д е н и я  о 

Н.Давыдове удалось найти и 
в воспоминаниях члена го-
родского комитета РСДРП(б), 
затем губернского комитета 
РСДРП(б) Ф.С.Дорогова (1890-
1971), который пишет, что в 
августе 1916 года он и его то-
варищи были высланы из Баку 
в Воронеж, где «нашли уче-
ническую социалистическую 
молодежную организацию, в 
которую входили меньшевики 
и эсеры. Среди этой социа-
листической молодежи были 
большевистски настроенные 
следующие товарищи: Коля 
Карасевич, Белорусец, Коль-
нер, Розенфельд, Александр 
Морлинский, Нина Карташо-
ва, Коля Давыдов и многие 
другие. Мы предложили им 
отмежеваться от меньшевиков 
и эсеров и продолжать вести 
политическую агитацию среди 
молодежи городских учебных 
заведений». 

В своих воспоминаниях 
Ф.С.Дорогов сообщал новые 
сведения о Н.Давыдове: «Был 
такой случай. Коля Давыдов, 
энергичный, отзывчивый па-
рень, стойко участвовал в Ок-
тябрьском перевороте, зашел 
в столовую пообедать, где 
сидела пьяная банда, которая 
намеревалась разгромить 
открытую столовую. Коля стал 
требовать от бандитов прекра-
щения дебоширства и удаления 
из столовой, но бандиты изби-
ли его до такой степени, что он 
умер, не приходя в сознание. 
Тов. Давыдов был похоронен 
с революционными почестя-
ми»…

Мне попали в руки и выпис-
ки из доклада заведующего 
Воронежским губернским от-
делом юстиции, члена губерн-
ской следственной комиссии 
А.Я.Морозова «О преступлени-
ях, совершенных Воронежской 
рабочей боевой дружиной». 
Доклад подписан 23 июня 
1919 года, материал там из-
ложен в хронологической пос-
ледовательности: с февраля 
1917 по 28 июня 1918 года. 
Между 7 и 23 марта 1918 года 
содержатся интересовавшие 
меня сведения: «В 9-м часу 
вечера в гостиницу «Кавказ» 
на Щепной площади зашел 
пьяный красноармеец. Туда 
сбежались солдаты. Поднялся 
вооруженный скандал. В ре-
зультате чего был убит началь-
ник боевой дружины по охране 
Воронежского национального 
банка Николай Пантелеймоно-
вич Давыдов».

В 1981 году я обратился 
к И.Я.Врачеву с просьбой 
написать, что ему известно 
о Н.П.Давыдове и его роли в 
установлении власти Советов 
в Воронеже. 6 апреля 1986 
года И.Я.Врачев мне сооб-
щил: «Хорошо помню Николая 
Давыдова. В 1917 году он 
работал в качестве экспеди-
тора Воронежского комитета 
РСДРП(б) – получал на вокза-
ле, приносил в комитет и рас-
пространял большевистские 
газеты («Правда», «Солдатская 
правда», «Социал-демократ»). 
Доставлял также из типогра-
фии нашу газету «Воронежский 
рабочий» (переименованную в 
дальнейшем в «Путь жизни»). В 
день Октябрьского переворота 
он очень запомнился мне. 
Когда я прибыл 30 октября из 
Чижовских казарм в город, 
увидел остановившийся у ДНО 
грузовик с оружием и несколь-
кими красногвардейцами. 
Ими командовал Давыдов. Он 
радостно сообщил мне о толь-
ко что проведенном разоруже-
нии кадетского корпуса. Когда 
мы овладели государственным 
банком, Давыдов входил в 
состав отряда, охранявшего 
банк».

В  с л е д у ю щ е м  п и с ь м е 
И.Я.Врачев сообщил новые 
сведения: «Где похоронен 
Н.Давыдов, не знаю. О нем 
могу еще раз сказать следую-
щее: он был активно действу-
ющим рядовым коммунистом, 
глубоко преданным партии. Он 
из рабочих. Высокого роста, 
светлый шатен, худощавый, с 
несколько вытянутым лицом. 
Часто улыбался, но как бы с 
оттенком грусти, что, видимо, 
было связано с его болезнен-
ным состоянием». 

Евгений ГАБЕЛКО,
кандидат исторических наук, 

почетный профессор ВГПУ.

Поиски и находки

Нес газету 
в массы
В преддверии 90-летия «Коммуны» мы много писали о 
журналистах-первопроходцах нашей газеты. Упоминали  
и о первом распространителе «Коммуны». К сожалению, 
имя его было неизвестно. И вот воронежскому ученому-
историку, краеведу Евгению Ивановичу Габелко удалось 
буквально по крупицам установить имя и судьбу этого 
замечательного человека.

 Владислав 

ШТЕЙНЕР.

-Валентина Кирилловна, 
напомните, пожалуйста, читате-
лям, в чем суть участия банка в 
национальном проекте «Доступ-
ное жилье»?

-Если говорить коротко, то 
суть заключается в том, что банк 
финансирует строительство инф-
раструктуры на тех строительных 
площадках, которые выиграли 
всероссийский конкурс на учас-
тие в проекте «Доступное жилье». 
Таких площадок в Воронеже 
оказалось три. А погашать кре-
диты банку и проценты по ним 
будут в равных долях областной 
и федеральный бюджеты. Таким 
образом, говоря проще, физи-
ческие лица, приобретающие 
квартиры в домах на данных пло-
щадках, будут платить за жилье 
меньше на величину затрат на 
строительство всех инженерных 
коммуникаций, что составляет 
весьма внушительную сумму.

- Да, но почему финансирова-
ние данного проекта доверено 
именно Московскому Индустри-
альному банку, ведь в регионе 
много других, причем гораздо 
более крупных финансовых 
структур?

– Дело в том, что наш банк, 
постоянно развивающийся как 
классическое, многопрофильное 
и высокотехнологичное кредит-
ное учреждение, с самого своего 
основания, в 1990 году, главной 
своей целью поставил финан-
сирование реального сектора 
экономики и немало преуспел 
на этом поприще. Сегодня с 
помощью Московского Индус-
триального банка построены 
целые жилые микрорайоны в 
Волгограде и Астрахани, ведется 
активное жилищное строитель-
ство в Ростове, Владимире и 
Воронеже.  

В немалой степени именно 
благодаря финансированию 
строительной отрасли, сегодня 
банк входит в число пятидесяти 
крупнейших и самых надеж-
ных банков страны, только за 
последний год увеличив свою 
клиентскую базу на 3 тысячи 
юридических и почти сто тысяч 
физических лиц, а также превы-
сив по всем основным показа-
телям банковской деятельности 
средние темпы роста банковс-
кой системы в России.  

- Какие показатели вы име-
ете в виду?

- Помимо роста клиентской 
базы это значительное - на 69 
процентов - увеличение «кредит-
ного портфеля» банка, сущест-
венное расширение филиальной 
сети, по разветвленности кото-
рой Московский Индустриальный 
банк сегодня входит в первую 
двадцатку ведущих кредитно-фи-
нансовых организаций России, а 
также восьмидесятипроцентный 
рост собственного капитала.

– Но все это не объясняет, 
почему в Воронеже, где фун-
кционирует уже с полсотни 
серьезных банков, приоритет 
отдан именно вам...

– Все очень просто. Дело 
в том, что именно наш банк 
выиграл областной конкурс по 
финансированию областных 
проектов в случае недостатка 
средств областного бюджета, а 
следовательно, он и получил пре-
имущественное право на креди-
тование областных программ в 
области строительства.

Но главное даже не в этом. 
Главное заключается в том, что 
Воронежское региональное 
управление банка вот уже на 
протяжении нескольких лет ус-
пешно сотрудничает с ведущими 

строительными организация-
ми региона. Такими, как ДСК, 
ВМУ-2, ЖБИ-2, финансовая ком-
пания «Аксиома», «Связьстрой-1» 
и другие.

Мы одними из первых в об-
ласти стали кредитовать фи-
зических лиц на первичном 
и вторичном рынке жилья и 
начали финансировать долевое 
строительство. А когда появился 
закон №214, запрещающий 
строителям напрямую прини-
мать деньги от клиентов, то 
стали финансировать их сначала 
по вексельной схеме, а затем 
предложили еще более удобную 
форму взаиморасчетов, когда 
поручителем застройщика по 

его займам и кредитам стано-
вится физическое лицо, желаю-
щее приобрести себе жилье.

  Поэтому, когда по строи-
тельным площадкам в поселке 
Тенистый и по ул. 9 Января 
в качестве застройщика был 
определен Домостроительный 
комбинат, то ни у кого даже  
сомнений не возникло, кто будет 
финансировать данный проект 
– от добра, как известно, добра 
не ищут. 

– Вы назвали только две 
строительные площадки. А кто 
будет финансировать третью?

- Третью площадку в Нечаев-
ке ввиду относительно неболь-
шого объема строительства бу-

дет полностью финансировать 
областной бюджет.

– И сколько конкретно при-
дется вложить средств Мос-
ковскому Индустриальному в 
строительство инфраструктуры 
на двух площадках?

- Всего за три года, предус-
мотренных проектом, банк дол-
жен вложить в него 928, 6 мил-
лиона рублей. Причем половина 
из этой суммы – 450 миллионов 
– должна быть выделена и осво-
ена уже в нынешнем году.

Задача быстрейшего освое-
ния средств заключается ведь 
не только в том, чтобы постро-
ить на выделенных площадках 
доступное жилье для горожан, 
хотя это, безусловно, первооче-
редная задача, но и в том, чтобы 
данная инфраструктура потянула 
за собой развитие всей стро-
ительной индустрии в районе 
– строительство  заводов по 
производству кирпича, цемента, 
труб, кровельных материалов и 
так далее. Это означает, что в го-
роде появятся дополнительные 
рабочие места и дополнитель-
ные возможности для развития 
социальной сферы.

– Скажите, а есть ли гаран-
тии того, что сроки строительс-
тва будут выдержаны? 

- Дело в том, что мы в полной 
мере уверены в своих партне-
рах, с которыми работаем уже не 
один год. А кроме того, условия 
проекта таковы, что не в интере-
сах застройщиков задерживать 
строительство, поскольку в этом 
случае они просто потеряют эти 
средства. 

- Валентина Кирилловна, я 
знаю, что данный проект по фи-
нансированию инфраструктуры 
строительных площадок обсуж-
дается уже давно. По крайней 
мере, разговоры об этом идут 
с начала года. Почему же так 
медленно хороший проект воп-
лощается в жизнь, ведь цены 
на строительные материалы 
постоянно растут?

– Проблема в том, что реа-
лизация данного проекта пот-
ребовала подготовки большого 
количества дополнительной до-
кументации, поскольку дело это 
новое, и нельзя было допустить 
никаких ошибок.  И здесь мне 
хотелось бы выразить огром-
ную признательность всем тем, 
кто содействовал воплощению 
этого проекта в жизнь. В первую 
очередь, Главному управлению 
строительной политики адми-
нистрации Воронежской облас-
ти, возглавляемому Владими-
ром Прохоровичем Соколовым, 
а также Главному финансовому 
управлению обладминистрации 
в лице заместителя начальника 
Ирины Николаевны Демченко. 
И, конечно, реализация данной 
программы была бы невозмож-
на без Домостроительного ком-
бината, председателем Совета 
директоров которого является 
Сергей Николаевич Лукин, а ге-
неральным директором – Алек-
сандр Николаевич Трубецкой.

Благодаря им всем, многие 
воронежцы уже в ближайшее 
время получат возможность 
приобрести доступное и комфорт-
ное жилье.

Ну, а Московский Индустри-
альный банк внесет в это свою 
посильную лепту.

Беседовал 
Виталий МУХИН.

Воронеж
Лицензия №912 выд.  ЦБ РФ.
На правах рекламы.

Валентина 
БУТЕНКО: Жилье станет доступнее
Московский Индустриальный банк включился в программу 
строительства жилья в рамках национального жилищного про-
екта. О том, что это даст рядовым воронежцам, нашему коррес-
понденту рассказала заместитель начальника Воронежского 
регионального управления МИнБ Валентина Бутенко.
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ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

на выбор подрядчиков для выполнения капитального ремонта
помещений и теплотрассы главного управления труда

и социального развития Воронежской области

1. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Государственный заказчик: Главное управление труда и социального развития Воронежской области.
Специализированная организация: Государственное учреждение «Финанс-групп».
2. Предмет, краткие характеристики, место выполнения работ, сроки выполнения работ, источник финансирования за-

каза, начальная цена государственного контракта:

Источник финансирования: областной бюджет.
Извещение о проведении настоящего открытого конкурса опубликовано «2» июня 2007 года в газете «Коммуна» №81 и извещение о

внесении изменений в извещение (конкурсную документацию) о проведении открытого конкурса опубликовано «16» июня 2007 года в газете
«Коммуна» №88.

3. Конкурсная комиссия определена в следующем составе:
1. Барсукова Наталья Николаевна - председатель комиссии - заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской

области;
2. Бавыкина Маргарита Михайловна - заместитель председателя комиссии –начальник отдела организации и проведения торгов на

выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления Воронежской области;

3. Ефремова Ирина Вячеславовна - заместитель председателя комиссии – ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на
выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления Воронежской области;

4. Петрова Светлана Геннадьевна - секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на выполнение
работ, оказание услуг главного финансового управления Воронежской области;

5. Синельникова Наталья Ивановна - секретарь комиссии - консультант отдела организации и проведения торгов на выполнение работ,
оказание услуг главного финансового управления Воронежской области;

 Члены комиссии:
6. Панченко Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела главного финансового управления Воронежской области;
7. Столяров  Валерий Александрович - первый заместитель руководителя главного управления труда и социального развития Воронежской

области;
8. Белов Сергей Геннадьевич - заместитель руководителя главного управления труда и социального развития Воронежской области;
9. Киреев Игорь Евгеньевич - начальник отдела технической эксплуатации зданий и сооружений главного управления труда и социального

развития Воронежской области.
10. Суховерхова  Екатерина Вадимовна - юрисконсульт ГУ «Финанс-групп»;
11. Рыбников  Антон Вячеславович - экономист ГУ «Финанс-групп».
В состав конкурсной комиссии входит 11 (одиннадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 8 (восьми) членов комиссии. Кворум

имеется. Комиссия правомочна.
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе
Конкурная комиссия в период с 17 июля по 23 июля 2007 года осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в конкурсе, поданных

участниками размещения заказа, которые были признаны участниками этого конкурса (Протокол рассмотрения заявок на участие в открытом
конкурсе 175-б от 17 июля 2007 г.). Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта  конкурсной комиссией проводилась оценка
и сопоставление заявок следующих участников:

175-2 ООО «Стройтрест 2П»
175-3 ООО «РСУ-43»
6. Результаты оценки и сопоставления сведены в следующую таблицу:

7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результатов
оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе.

На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе, принято решение о присвоении заявкам на участие в
конкурсе следующих порядковых номеров:

8. Принятые решения.
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следующее решение:
1. Признать победителем открытого конкурса на выбор подрядчиков для выполнения капитального ремонта помещений и теплотрассы

главного управления труда и социального развития Воронежской области:
- по лоту №2 ООО «РСУ-43» (г. Воронеж, ул. Ленинградская, 120б), заявке которого присвоен первый номер, с предложенной ценой

контракта 5064456,00 руб.
Второе место присудить ООО «Стройтрест 2П» (394008, г.Воронеж, ул. Волго-Донская, 4), заявке которого присвоен второй номер.
2. Уполномоченному органу в  трехдневный срок направить победителям открытого конкурса экземпляр настоящего протокола.
3. Государственному заказчику в  трехдневный срок направить победителям открытого конкурса проект государственного контракта для

его подписания.
4. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.gfu.vrn.ru.
Заседание комиссии окончено «23» июля 2007 г. в 14 часов 20 минут.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председателя комиссии Барсукова Н.Н.
Заместитель председателя комиссии Бавыкина М.М.
Заместитель председателя комиссии Ефремова И.В.
Член комиссии Белов С.Г.
Член комиссии Киреев И.Е.
Член комиссии Суховерхова Е.В.
Член комиссии Рыбников А.В.
Секретарь Петрова С.Г.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Об-
щая внезапная тревога, смяте-
ние. 6. Ход в земле, прорытый
подо что-либо. 7. Растение, по-
лученное скрещиванием раз-
ных организмов. 9. Поголовье
с/х животных одного вида в хо-
зяйстве. 10. Английский физи-
олог, лауреат Нобелевской
премии. 11. Кинжал с острым
и тонким лезвием. 12. Полине-
зийский народ в Новой Зелан-
дии. 14. Небольшой ящичек  из
картона, жести, обычно с
крышкой. 16. Немецкий фило-
соф, психолог и педагог. 18.
Российский художник. 19. Пос-
ледний российский император.
20. Греческая буква. 21. Опро-
сный лист. 23. Португальская
газета. 25. Бег по пересечен-
ной местности. 27. Часть ноги.
28. Судорожные сокращения

диафрагмы с издаваемыми
гортанью звуками. 29. Самка
домашнего зайца.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Рыба
семейства тресковых. 2. Плот-
ная х/б или шелковая ткань. 3.
Что-либо необычное, неожи-
данное. 4. Детский конструк-
тор. 5. Отличительный признак
слона. 6. Воинское звание. 8.
Форма глагола. 12. Другое на-
звание травы просвирник. 13.
Ящерица. 15. Европейская
столица. 17. Возможная опас-
ность. 22. Резкий сухой звук
при ломании предмета. 24.
Жидкость, вода, сырость, со-
держащаяся в чем-либо. 25.
Французский живописец. 26.
Деловая часть Лондона.

Составил
Владимир КИРИН.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД ОТ 24 ИЮЛЯ
По горизонтали: 1. Тарантино. 6. Дарвин. 7. Алагез. 9. Гопак.

10. Эворон. 11. Галька. 12. Бланк. 14. Трапеза. 16. «Рамаяна».
18. Аспирин. 19. Караван. 20. Слива. 21. Перина. 23. Протез. 25.
«Фронт». 27. Тулуза. 28. Ариэль. 29. Амальгама.

По вертикали: 1. Тавро. 2. Ринг. 3. Несправедливость. 4. Ирак.
5. Опара. 6. Дивертисмент. 8. Законодатель. 12. Баланс. 13. Круж-
ка. 15. Ехор. 17. Муар. 22. «Наука». 24. Раина. 25. Фара. 26. Тана.

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

– В течение всей лагерной
смены, – рассказывает дирек-
тор «Колоска» Сергей Паршин, –
мои помощники Наталья Соро-
кина и Елена Курьянчик (замес-
титель директора по воспита-
тельной работе и методист), го-
товились к проведению «Озор-
ного лета» сначала в отрядах,
потом в целом по лагерю, кро-
потливо набирали опыт во всех
творческих и спортивных на-
правлениях. Огромную поддерж-
ку нам оказали студенты из пед-
отряда «Росток». За это им от-
дельное спасибо! Поэтому ребя-
та из «Колоска» и набрали наи-
большее количество призов в
играх, конкурсах, состязаниях,
оставив переходящий кубок у
себя.

В насыщенную программу
«Озорного лета» входили
спортивные турниры, сказочный
конкурс песочных фигур и эста-
фета «Веселые старты» на бере-

«Озорное лето» на берегу Усманки
Оздоровительные лагеря дают возможность с пользой про-
вести ребятне школьные каникулы. Фестиваль «Озорное
лето-2007», состоявшийся недавно на базе Новоусманского
муниципального детского лагеря «Колосок», собрал более
двухсот участников. Среди гостей, мальчишек и девчонок из
рамонского «Бобренка» и аннинского «Восхода», были не
только «домашние» дети, но и учащиеся школ-интернатов.

гу Усманки, музыкальные номе-
ра и театральные постановки. А
конкурс рисунков на асфальте
просто поразил воображение!

Во время футбольного матча
болельщики «Восхода» так сопе-
реживали своей команде, про-
игрывающей «Колоску», что со-
чувствие к аннинцам заражало
всех. Несколько игроков, даже
получив травму, не покидали
поля. Но перевес был на сторо-
не новоусманских ребят. Каза-
лось бы, внешне все по прави-
лам, но директор лагеря, посо-
ветовавшись с организатора-
ми, пошел навстречу гостям, на-
значив переигровку. Несомнен-
но, футболисты из «Колоска»
более подготовлены, но ребя-
там из «Восхода» дали шанс
отыграться.

Состоявшийся в Новой Усма-
ни праздник можно назвать пер-
вым этапом в проведении меж-
лагерных мероприятий в сезоне

2007 года. В дальнейшем плани-
руется провести двухдневные
фестивали в Борисоглебске и
Ольховатке. По их итогам будет
сформирована областная сбор-
ная команда на фестиваль в
Крыму. А там уже – вся Россия!

Отрадно, что отдых юных во-
ронежцев в надежных руках и
столь же приятно отметить, что

его организаторы не ищут спо-
койной жизни, а смело берут на
себя весь груз ответственности.
Хочу подчеркнуть, что один из
организаторов «Озорного лета-
2007» турфирма «Ольга-XXI век»
одна из немногих в регионе, спе-
циализирующихся в социальной
сфере: организация оздорови-
тельного отдыха на Черноморс-

ком побережье, турпоездки по
городам России и ближнего за-
рубежья для учащихся школ-ин-
тернатов области, давнее со-
трудничество с межвузовским
педагогическим отрядом «Рос-
ток», проведение межлагерных
фестивалей – все это в ее ком-
петенции.

Наталия ДАШКОВА.

СПОРТ

На старте думалось, что учас-
тие в турнире «Факела», недавне-
го флагмана футбола Централь-
ного Черноземья, придаст дей-
ству особый оттенок (хотя и со
скорбных позиций, тем не менее)
и какое-то время так и было –
притягивало народ, особенно в
выездных матчах, к потерявшей
профессиональный статус дружи-
не, однако, вскоре этот интерес
заметно поутих. На первое мес-
то в целом вышло любопытное
противостояние «Орла» (такого
же, кстати, горемыки, как и «Фа-
кел») и старооскольского «Зоди-
ака» на верхних этажах турнир-
ной таблицы, а в воронежском
случае именно на «Труде» и ФЦШ-
73 сосредоточилось внимание
нашего особо продвинутого бо-
лельщика. И эдакое разделение
– противостояние их обоих  в
зрительской среде тоже  обозна-
чилось, да еще как остро! В оч-
ном поединке между ними шла
такая борьба, такие кипели стра-
сти, что едва дракой не закончи-
лось. При этом, не совладай с
нервами тренеры Александр
Щеголев и Валерий Шмаров в
очной стычке, глядишь, и народ
пошел бы друг на друга с кулака-
ми.

Как бы то ни было, в федера-
ции футбола «Черноземье» по-
ставили диагноз недавнему ЧП
и расписали лечение: Щеголеву,
как играющему тренеру, трижды
запрещено появляться на поле
в составе команды, а Шмарову
столько же – на тренерской ска-
мейке. Вот Валерий Валентино-
вич и наблюдал очередную игру
своего ФЦШ с курским «Авангар-
дом-2» с трибуны (если так мож-
но назвать то место, с которого
он наблюдал – трибун, как тако-

Горячие поля
«Черноземья»

Похоже, первенство МОА «Черноземье» воронеж-
скому болельщику в этом сезоне стало милее пер-
венства страны в зоне «Центр» второго дивизиона.
По статусу, да и по всем остальным составляю-

щим, оно, конечно, ниже, а вот по содержанию становится
выше. Почему? Главным образом, наверное, из-за невесть
откуда взявшейся интриги между воронежскими команда-
ми ФЦШ-73 и «Труд» (на их игру между собой собралось боль-
ше зрителей, чем в тот же день на воронежское «Динамо»).

вых, на стадионе «Мир футбола»
пока не существует – прим. прим. прим. прим. прим.
автавтавтавтавт.....). И шутил, когда его попро-
сили прокомментировать счет –
6:1 в пользу подопечных: дес-
кать, с трибуны было плохо вид-
но, как забивались голы… Та-
ким образом, ФЦШ теперь делит
пятую-шестую позицию в турнир-
ной таблице с «Горняком», имея
второй показатель по результа-
тивности сразу после «Зодиака»
(34 гола против 33), а располо-
жившийся на третьей позиции
«Труд», пропускавший тур (сегод-
ня, к слову, встречается с желез-
ногорским «Магнитом»), имеет
как раз пятую-шестую результа-
тивность в «Черноземье».

Очередной тур второго круга
ознаменован поражением «Фа-
кела» в Михайловке от «Цемен-
та» - 2:3 и победой россошанс-
кого «Химика» над УОРом в гос-
тях – 1:0, хотя я бы оба поедин-
ка занес в пассив земляков,

плетущихся в хвосте турнирной
таблицы. И при этом пожалел бы
россошанцев, которые на стар-
те сезона входили в группу ли-
деров «Черноземья», а теперь
вот вынужденных начинать все
сначала…

А вообще, если проанализи-
ровать турнирные таблицы пер-
венства МОА «Черноземье» и
зоны «Центр» второго дивизиона,
то найдешь много такого, что,
скажем, и впрямь возвышает
первую и принижает вторую. И по
количеству команд, и по набран-
ным и потерянным очкам за пер-
вую половину пройденного пути,
– ну не очень большая, скажу я
вам, разница. При этом соперни-
чество в «Черноземье» за звание
лучшей команды сравнимо с со-
перничеством липецкого «Метал-
лурга» и подольского «Витязя» во
втором дивизионе первенства
страны. Короче, региональный
турнир год от года нарабатывает
авторитет, в то время как обще-
российский так же последова-
тельно его теряет, становится пу-
стой формальностью для команд,
желающих поменять маленький
статус на большой (играют роль
только деньги, а не реальное раз-
витие футбола на местах).

Впрочем, это не окончатель-
ные мои выводы, а лишь то, над
чем я задумался, глядя на тур-
нирную таблицу первенства
МОА «Черноземье» и сравнивая
ее с зоной «Центр» второго диви-
зиона. Может статься так, что че-
рез пару-тройку лет обозначен-
ные турниры будут лишь дубли-
ровать друг друга, а значит, не
уживутся, как те медведи в од-
ной берлоге.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА

От редакции: с первенства МОА «Черноземье» снялся сасовс-
кий «Квант», таблица составлена с учетом этого обстоятельства.

Сертифицировано.

Сертифицировано.

Торговый дом: Воронеж, ул. Дорожная, 36. http: //www.vapk.ru
Тел/факс: (4732) 76-30-88, 72-44-75,  39-11-33.

Комбайны «Дон-1500Б»
с двигателем ЯМЗ-238.

Комплектация: жатка 6 метров,
подборщик, кондиционер.
Годы выпуска: 2002-й  (работали два сезона), 2003-й.
Отличное техническое состояние.
Цена: до 50% от стоимости нового.

Лиц. № 704478,
рег. № ТС-50

выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Стоимость указана
на момент публикации.

Собственники земельных долей
– участники общей долевой

собственности бывших
земельных угодий СХА

(колхоза) «Маяк» Лискинского
района Воронежской области

уведомляют участников общей
долевой собственности, не

заключивших ранее договора
аренды, о том, что

03.09.2007г. в 11.00 по адресу:
Воронежская область, Лискинс-
кий район, с. Нижний Икорец,

в здании Дома культуры,

СОСТОИТСЯ ОБЩЕЕ
СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИ-

КОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ –
УЧАСТНИКОВ ОБЩЕЙ

ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ
БЫВШИХ ЗЕМЕЛЬНЫХ

УГОДИЙ СХА (КОЛХОЗА)
«МАЯК».

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Определение местоположения

части земельного участка, в границах
которого в первоочередном порядке
выделяются земельные участки в счет
долей, в том числе для последующей
передачи в аренду;

2. Определение порядка распоря-
жения, владения и пользования зе-
мельным участком;

3. Иные вопросы, поставленные
собственниками земельных долей.

1. Условия передачи земельного участка, находяще-
гося в общей долевой собственности, в аренду ООО «Во-
сток-Агро».

2. О внесении изменений в ранее принятые решения
на общем собрании собственников земельных долей от
25 декабря 2004 года, касающиеся местоположения вы-
деляемых земельных участков в счет земельных долей для
передачи в аренду ООО «Восток-Агро» и в счет невостре-
бованных земельных долей.

3. Определение местоположения части находящегося
в общей долевой собственности земельного участка, в гра-
ницах которой в первоочередном порядке выделяются зе-
мельные участки в счет земельных долей.

4. Определение местоположения части находящегося
в долевой собственности земельного участка, в границах
которой выделяются земельные участки в счет земель-

ных долей для передачи таких земельных участков в аренду
ООО «Восток-Агро».

5. Определение местоположения части находящегося
в долевой собственности земельного участка, в границах
которой находятся невостребованные земельные доли.

6. Подтверждение полномочий представителя соб-
ственников земельных долей на совершение действий, ус-
тановленных доверенностями.

Информацию по повестке дня  можно получить у пред-
ставителя собственников земельных долей – Туриевско-
го Владимира Николаевича по адресу: Воронежская об-
ласть, Россошанский район, село Алейниково, улица Ки-
рова, дом 49 или в администрации ООО «Восток-Агро» Рос-
сошанского района Воронежской области у заместителя
генерального директора Лобовой Г.Д.

Туриевский Владимир Николаевич – собственник земельной доли, представитель участников
общей долевой собственности бывших земельных угодий совхоза «Алейниковский»

(ООО «Восток-Агро», хутор Украинский Россошанского района Воронежской области)

УВЕДОМЛЯЕТ
всех участников общей долевой собственности бывших земельных угодий совхоза «Алейни-

ковский» Россошанского района Воронежской области о том, что 20 августа 2007 года в 14
часов в актовом зале Украинской средней школы, хутор Украинский Россошанского района

Воронежской области состоится общее собрание собственников земельных долей – участни-
ков общей долевой собственности, бывших земельных угодий совхоза «Алейниковский»

С ПОВЕСТКОЙ ДНЯ:

ВОРОНЕЖСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-
ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ КОЛЛЕДЖ ПРОВОДИТ ЗАПРОС КОТИРОВОК

(394016, пер. Ученический, 1)

НА ОБОРУДОВАНИЕ КЛАССА
КОМПЬЮТЕРНОЙ ТЕХНИКОЙ.

Срок поставки товара – до 15.08.07г.
Максимальная цена контракта – 435 000.

Место подачи котировочных заявок: пер. Ученический, 1,
по 30.07.07 до 10 час.

Срок оплаты – 30.07.07.
Срок подписания победителем контракта – 30.07.07.

УПРАВЛЕНИЕМ ФСБ РОССИИ ПО ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ОСУЩЕСТВЛЯЕТСЯ НАБОР МУЖЧИН НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ ПО КОНТРАКТУ
в Пограничные управления ФСБ России.в Пограничные управления ФСБ России.в Пограничные управления ФСБ России.в Пограничные управления ФСБ России.в Пограничные управления ФСБ России.

ТТТТТребования: ребования: ребования: ребования: ребования: возраст от 20 до 35 лет, военная служба по призыву, годность по состоянию здоровья.
УУУУУсловия прохождения службы:словия прохождения службы:словия прохождения службы:словия прохождения службы:словия прохождения службы: должности от рядового до прапорщика. Денежное содержаниеДенежное содержаниеДенежное содержаниеДенежное содержаниеДенежное содержание от
9000 до 29000 рублей в зависимости от региона; служебное жилье; выслуга – 1 месяц службы за
1,5; участие в накопительно-ипотечной системе приобретения жилья.

Для получения более подробной информации обращаться:Для получения более подробной информации обращаться:Для получения более подробной информации обращаться:Для получения более подробной информации обращаться:Для получения более подробной информации обращаться: УФСБ России по Воронежской об-
ласти, тел.: (8-4732) 55-66-15, 55-45-48, 55-04-44 (круглосуточно); отделы УФСБ в городах: Бори-
соглебск, тел. (8-47354) 619-78; Лиски, тел. (8-47391) 442-79; Павловск, тел. (8-47362) 249-19;
Россошь, тел. (8-47396) 233-33; Нововоронеж, тел. (8-47364) 249-04.

Совет Региональной общественной организации
«КОЛЫБЕЛЬ РУССКОГО ВОЕННОГО ФЛОТА»

поздравляет вас с профессиональным праздником
ДНЕМ ВОЕННО-МОРСКОГО ФЛОТА

и приглашает постоянных членов организации
НА ТОРЖЕСТВЕННОЕ СОБРАНИЕ

 28 июля в 16.00 в Музей-диораму.

ВНИМАНИЮ ВОЕННЫХ МОРЯКОВ КАДРА И ЗАПАСА!

В ПРОГРАММЕ:
- доклад председателя; Оргкомитет.

- чествование ветеранов;
- неформальная встреча друзей.


